
Debido a que el próximo 
lunes darán inicio los 
trabajos de rehabilitación 
y modernización de 
la Avenida Heriberto 
Kehoe Vincent, locatarios 

del mercado Poza 
Rica, solicitaron a las 
autoridades municipales 
se respeten las áreas de 
entradas y salidas del 
centro de abastos, pues 

temen qué sus ventas se 
puedan ver afectadas por 
la obra, una situación que 
fue desmentida por las 
autoridades. 
La reunión fue encabezada 

por el regidor comisionado 
en Comercio, Víctor 
Manuel Benavides Cobos, 
el regidor de Tránsito y 
Vialidad, Rogelio Quiroz 
Pulido. P.3A    
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Poder Judicial Federal busca 
afectar al Gobierno de Veracruz 
liberando a delincuentes: CGJ 

P.5B

Zona norte quiere a Eric 
Cisneros de candidato a 

gobernador, asegura diputado 
P.5B

“No hay elementos” para 
sostener que el Cártel de 
Sinaloa mató a candidato 
ecuatoriano: AMLO P.6B

Hay seis detenidos por 
asesinato de Fernando 

Villavicencio en Ecuador P.4B

Autoridades municipales 
anunciaron el emocionante 
regreso de la Expo Mascota 
2023, un evento organizado 
por el Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de la 
Regiduría Séptima, la 
Dirección de Salud, el 
Centro de Salud Animal, el 
Consejo Municipal para la 

Atención y Bienestar de los 
Animales, en coordinación 
con asociaciones 
animalistas.

El evento se llevará 
a cabo este sábado 12 de 
agosto, en el Campo 18 
de Marzo, ubicado en la 
colonia Aviación Vieja. 
P.3A

Tras el gran éxito que 
representó la primera 
función de autocinema 
organizada por la Dirección 
de Turismo y Cultura, 
voces ciudadanas se han 
pronunciado por una 
nueva función en el campo 
Anáhuac.

Y es que la proyección del 

film clásico Vaselina, reunió 
a familias papantecas y 
turistas quienes catalogaron 
este evento como innovador, 
entretenido, bien organizado 
y para todas las edades. 
Aunque el concepto de 
autocinema es un formato 
de entretenimiento del siglo 
XX. P.8B
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Desde 1951 que se creó el municipio de Poza Rica, la escritura que ampara el palacio municipal, así como el 
parque Juárez no había sido elaborada de manera específica, ya que únicamente se tenía documentos que 
amparaba la posesión de los inmuebles, sin embargo ninguno que detallará la propiedad que se encuentra 

dentro de ellos. P.3A
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Se abre proceso de 
incorporación al programa de 

pensiones para el adulto mayor 

Maltrato animal queda impune en PR, 
ante falta de un fiscal especializado

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Delegado del 
Bienestar en Veracruz, 
Manuel Huerta Ladrón 

de Guevara informó que, a 
partir del 15 de agosto, se abre 
el registro para todos aquellos 
ciudadanos que cumplen 
65 años de edad en el mes 
de julio y agosto, para que 
se incorporen al padrón de 
beneficiarios del Programa 
de Pensión del Bienestar para 
el Adulto Mayor. 

De visita en esta ciudad 
indicó que en la zona de 
Poza Rica se atiende a 24 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

La regidora comisionada 
en Salud, Lesli Vanneza 
Ortiz Huerta indicó 

que hasta el momento no se 
ha sometido a proceso penal, 
a ningún ciudadano señalado 
de maltrato animal, debido 
a que en la Fiscalía de esta 
región no existe un fiscal 
especializado comisionado 
en el rubro, sin embargo, 
advirtió qué las multas 
podrían ser de hasta 60 mil 
pesos.. 

En este sentido destacó 
que hasta el momento no 
se han impuesto multas 
por este concepto, debido a 
que no existen mecanismos 
judiciales qué castiguen de 
na era local a los infractores, 
ya que ante la falta de un 
fiscal en esta ciudad, todos los 
casos son enviados a Xalapa. 

Subrayó que en esta 
ciudad existe un Reglamento 
Municipal de Protección 
Animal, en donde se 
contemplan las sanción es 
a quienes se compruebe un 
caso de maltrato animal, 
y cuya multa económica 
haciende a los más de 60 mil 
pesos. 

La edil exhortó a los 
ciudadanos, para que 
denuncien cualquier tipo de 
violencia y agresión en contra 
de animales en general y 
mascotas, ya que solo por 
medio de la denuncia, se 
podrá disminuir el alto 
índice de maltrato animal en 

mil 700 adultos mayores en 
el programa, y suman más  
de mil 100 nuevas 
incorporaciones en este 
bimestre, por lo que el 
padrón de beneficiarios va en 
aumento. 

Explicó que será el 15 
de agosto se abre el registro, 
para quienes cumplen la 
edad en el mes de julio y 
agosto, y se incorporen al 
padrón de beneficiarios, 
qué a nivel estatal ya cuenta 
con más de 1 millón 45 mil 
adultos mayores, qué ahora 
ya reciben su pensión. 

El Delegado exhortó a 
los beneficiarios qué todavía 

cuenten con una tarjeta 
Bancomer, para que acudan 
a recoger su tarjeta del Banco 
del Bienestar, ya que de lo 
contrario no podrán recibir 
su pensión, e incluso advirtió 
qué, si la pensión nones 
cobrada en dos bimestres, la 
cuenta se suspende. 

Aprovechó para anunciar 
qué en el mes de septiembre 
se entregará la pensión a las 
personas con discapacidad, 
debido a que todavía la 
federación no ha enviado el 
recurso a las arcas estatales, 
sin embargo, este beneficio 
está asegurado y se entregará 
en unas semanas.

Poza Rica y la entidad. 
Cabe mencionar que, pese 

a que ha mejorado la cultura 
de la denuncia por maltrato 
animal, en Veracruz solo se 
integran poco más de 100 
carpetas al año, reveló  Thania 
Cambara Chiunti, titular 
de la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos 
Ambientales y Contra los 
Animales (Fedayca).



Este lunes arranca rehabilitación de 
la avenida Heriberto Kehoe Vincent 

Regresa Expo Mascotas 2023

Consiguen escritura 
del parque Juárez y 
Palacio Municipal

Después de 72 años Fernando Remes y su administración

Ayuntamiento promueve respeto y cuidado de las mascotas.

Locatarios del Mercado Poza Rica, piden se aminoren afectaciones al comercio 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Desde 1951 que se 
creó el municipio 
de Poza Rica, la 

escritura que ampara el 
palacio municipal, así 
como el parque Juárez 
no había sido elaborada 
de manera específica, 
ya que únicamente se 
tenía documentos que 
amparaba la posesión de 
los inmuebles, sin embargo 
ninguno que detallará la 
propiedad que se encuentra 
dentro de ellos.

La unidad jurídica del 
ayuntamiento que encabeza 
el licenciado Daniel Anaya 
Pazzi, fue quien se encargó 
de armar e investigar 
ante las dependencias 
gubernamentales que 
tienen la documentación 
oficial de este distrito y 
armar rompecabezas de 
toda la documentación que 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Debido a que el 
próximo lunes darán 
inicio los trabajos 

de rehabilitación y 
modernización de la Avenida 
Heriberto Kehoe Vincent, 
locatarios del mercado 
Poza Rica, solicitaron a las 
autoridades municipales 
se respeten las áreas de 
entradas y salidas del centro 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Au t o r i d a d e s 
m u n i c i p a l e s 
anunciaron el 

emocionante regreso de 
la Expo Mascota 2023, un 
evento organizado por el 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
a través de la Regiduría 
Séptima, la Dirección 
de Salud, el Centro de 
Salud Animal, el Consejo 
Municipal para la Atención 
y Bienestar de los Animales, 
en coordinación con 
asociaciones animalistas.

El evento se llevará 

se encuentra desde el año 
1951 para poder obtener 
la certeza Jurídica de estos 

importantes inmuebles 
de la ciudad de Poza Rica, 
Veracruz, otro gran logro 

del presidente municipal 
Fernando Luis Remes 
Garza y su administración.

de abastos, pues temen qué 
sus ventas se puedan ver 
afectadas por la obra, una 
situación que fue desmentida 
por las autoridades. 

La reunión fue 
encabezada por el regidor 
comisionado en Comercio, 
Víctor Manuel Benavides 
Cobos, el regidor de Tránsito 
y Vialidad, Rogelio Quiroz 
Pulido, y los comerciantes 
del mercado, en este 
encuentro se disiparon dudas 

en cuanto a los daños qué la 
obra pudiera generar en el 
mercado. 

Las autoridades 
destacaron qué en la obra 
de invertirán 2 millones 
700 mil pesos y consta 
de la rehabilitación y 
modernización de la avenida 
Heriberto Kehoe VIncent, el 
mejoramiento de la imagen 
urbana en áreas peatonales 
y camellón central, e 
instalación de rampas, para 

personas con discapacidad, 
esto en la avenida Heriberto 
Kehoe Vincent, entre calle 
12 Oriente y boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines, hasta 
boulevard Central Oriente, 
de la colonia Obrera. 

También se fortalecerá 
la seguridad vial en esa zona 
mediante la colocación 
de luminarias tipo led, 
señalética vial y palmeras 
tropicales de distintos 
tamaños, lo que contribuirá 

en el mejoramiento de la 
imagen urbana de la ciudad. 

Este proyecto será 
financiado con recursos 
fiscales obtenidos por 
el funcionamiento del 
servicio de parquímetros, 
tal como se establece en 
la cláusula decimotercera 
de la concesión, donde 
dichos recursos deberán  
destinarse de manera 
exclusiva para el 
mejoramiento de la zona 

centro de la ciudad. 
En la obra se beneficiará 

no solo a los comerciantes 
establecidos en la citada 
avenida, sino a toda la 
zona centro de Poza Rica, 
ya que esta conecta con el 
boulevard Central Oriente 
y boulevard Adolfo Ruiz 
Cortines; mismas que son 
las arterias principales de la 
ciudad, donde diariamente 
se generan más de 45 mil 
visitas.

a cabo este sábado 12 de 
agosto, en el Campo 18 
de Marzo, ubicado en la 
colonia Aviación Vieja. A 
partir de las 17:00 horas, los 
asistentes podrán disfrutar 
de un sinfín de actividades 
pensadas tanto para los 
dueños responsables como 
para los peludos de la casa, 
que podrán asistir con su 
correa.

El objetivo es promover 
la protección y defensa de 
la tenencia responsable, 
especialmente enfocado en 
los más jóvenes, contando 
con actividades divertidas 
que unirán a todos los 

amantes de los animales 
en momentos de sana 
diversión, como es el set 
fotográfico, los servicios de 
adopción, entre otros.

Se dispondrán 5 puntos 
estratégicos para que las 
mascotas se mantengan 
hidratadas y frescas en todo 
momento; una gran variedad 
de giros comerciales, 
desde accesorios hasta 
alimentos, camas, 
juguetes, aseguradoras 
y más; así como clases 
de adiestramiento y un 
módulo informativo sobre 
crematorios para mascotas. 
Además, la Asociación de 

Médicos Veterinarios de 
la Zona Norte ofrecerá 
servicios gratuitos y con 
descuento para el bienestar 
de las mascotas.

Durante el anuncio 
oficial estuvieron presentes 
la Regidora Comisionada 
en Salud Pública, ediles 
y la representante de 
la Asociación “Ángeles 
Peluditos”, quienes 
aprovecharon la ocasión 
para invitar a la ciudadanía 
a participar en la donación 
de croquetas y PET, un 
apoyo que será destinado a 
los animales que están en 
refugios o estado de calle.
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Afinan detalles para 
las fiestas patrias

Sobre todo para el 15 y 16 de septiembre

www.noreste.net 

Sin duda mejorará las condiciones de vida para sus habitantes
JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

La actual administración 
que encabeza Leobardo 
Gómez González, 

afinan los detalles para la 
celebración de las fiestas 
patrias, en la que se llevarán 
a cabo diversas actividades, 
teniendo en primer plano el 
grito de Independencia y el 
desfile del 16 de septiembre 
que podrán disfrutar las 
familias tihuatecas.

Durante una reunión con 
empleados sindicalizados, 
de confianza y directores de 
área, Gómez González dio 
a conocer el protocolo que 
se podrá en marcha para 
la celebración del grito de 
independencia, a efectuarse 
la noche del 15 de septiembre, 
alrededor de las 20:00 horas.

De acuerdo al itinerario, 
la coronación e imposición 
de bandas a las señoritas 
Independencia, Patria 
y Libertad, se efectuará 
alrededor de las 22:40 horas, 

donde el alcalde, la presidenta 
del DIF, Patricia Ortiz de 
Gómez, síndico y regidores, 
participarán con cada una de 
las señoritas representantes 
del mes patrio.

El pronunciamiento 
del discurso oficial, estará 
a cargo de la secretaria 
del ayuntamiento, Mirta 
García García, seguido de 
la entrega del lábaro patrio 
por la escolta, integrada por 
efectivos de la Secretaria de 
la Defensa Nacional, luego 
del pase de lista de los héroes  
que lograron la 
independencia de México, 
el presidente municipal, 
Leobardo Gómez González, 
dirigirá el tradicional grito  
del cura Hidalgo, 
rememorando la noche del 
levantamiento del pueblo 
de Dolores a la Revolución 
Mexicana.

Finalmente, tras el acto 
protocolario, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
la titular del DIF, Patricia 
Ortiz Galassi, así como 

de autoridades civiles y 
militares, serán testigos de 
las actividades sociales tales 
como; la quema del castillo, 
finalizando con un baile 
popular para la diversión de 
las familias.
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Beneficio para productores, adultos mayores, entre otros 

Personal de ornato, parques y jardines se coordinó con 
voluntarios 
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Atienden programas 
sociales en comunidades 

Limpieza masiva en 
el Cristo Redentor 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Por instrucciones del 
Delegado del Bienestar 
en Veracruz, Manuel 

Huerta Ladrón de Guevara, 
en diversas comunidades 
de Tihuatlán se vienen 
instalando mesas de atención 
de los programas sociales, 
donde se ofrece todo el 
apoyo en la orientación para 
diversos trámites.

Tan solo en la comunidad 
el Palmar, la agente municipal 
Angélica Pedroza Villegas, 
destacó que se tuvo el 
acercamiento con el delegado 
regional de la secretaria de 
bienestar, Emilio Olvera 
Andrade, quien con su 
equipo de trabajo llevo a cabo 
la atención con los habitantes.

“La mayoría de la 
población está interesada en 
los programas sociales que 
se emprenden, como apoyo 
a discapacitados, adultos 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

El regidor tercero 
comisionado en Ornato, 
Parques y Jardines, 

Bernardo Aldana Vaquier, 
mencionó que personal a 
su cargo se coordinó con 
un grupo de voluntarios de 
conocida tienda para realizar 
la limpieza masiva en áreas 
verdes y diversos puntos del 
Cristo Redentor.

Los trabajos iniciaron 
desde los accesos, áreas verdes 
del Cristo, donde se retiraron 
desechos y maleza que ya 
estaba alta, lo que dejo una 
imagen religiosa con una área 
agradable para los visitantes 
locales y foráneos, quienes 
admiraran la belleza de esta 
estructura y todo lo que se 
ubica a su alrededor.

Aldana Vaquier mencionó 
que los trabajos de limpieza 
de esta área y otras como 
el bulevar Bicentenario 
de cabecera municipal, 
prolongación 5 de mayo, 
Ejército Mexicano y Plan de 
Ayala en la zona conurbada, 
sin duda que son permanentes, 
ya que es el compromiso 
de mantenerlos limpios y 

mayores, productores del 
campo, jóvenes construyendo 
el futuro, sembrando vidas, 
entre otros donde el gobierno 
federal y estatal coordinan 
acciones para incrementar 
el número de beneficiados”, 
comentó.

Pedroza Villegas, indicó 
que para su comunidad fue 
gratificante que responsables 
de organismos o instituciones 
como Bienestar se acerquen 
con la atención de apoyar e 

incorporar, lo que demuestra 
el interés por las familias 
vulnerables.

Agregó, seguramente 
en otras zonas rurales 
será la misma acción, el 
acercamiento directo y 
permanente, donde la 
distinción o siglas nada 
tienen que ver con el proyecto 
de la cuarta transformación 
en lograr la mejora de la 
calidad de vida de las familias 
tihuatecas.

seguros.
“En esta administración 

municipal se trabaja por un 
Tihuatlán fuerte y digno, 
donde cada una de las acciones 
que se aplican tienen como fin 
el beneficio de la población, 
quienes merecen una calidad 
de vida mejor”, detalló.

Concluyó, agradeciendo 
al grupo de voluntarios de la 
tienda Walmart, ya que con 
su apoyo se logró agilizar 
las tareas de limpieza en los 
accesos y todo alrededor del 
Cristo Redentor, sin duda 

principal atractivo turístico 
del municipio.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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La unidad 
por Veracruz

Los famosos 
espías rusos

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

GILBERTO HAAZ DIEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Este fin de semana desde 
Coatzacoalcos volvió a 
mandarse a los cuatro 

vientos un mensaje muy 
claro y muy alentador de 
lo que viene para el futuro 
político inmediato de 
Veracruz, a sólo 300 días de 
la elección del 2024.

No se trata de una noticia 
nueva. Yo lo vengo diciendo 
desde hace un buen tiempo. 
Y como ni la legislación 
electoral ni las reglas 
internas de Morena me 
impiden decirlo -además de 
que no me canso de hacerlo-, 
lo voy a volver a decir: la 
señal indudable es Rocío 
Nahle García.

También lo he dicho 
antes: los que estamos en 
política somos humanos 
y tenemos aspiraciones 
legítimas y muy naturales 
de crecimiento hacia nuevas 
responsabilidades, una vez 
cumplidas las que ya tenemos. 
No hay nadie en política que 
no quiera que su carrera 
avance hacia encargos de 
mayor relevancia.

Pero en la vida –también 
lo he dicho antes- debemos 
tener los pies bien puestos 
en la tierra y reconocer a 
quienes nos llevan ventaja, 
a quienes están en una 
posición mucho mejor que 

El mundo se apanicaba 
en la Guerra Fría, había 
espías por doquier, decían 

que la embajada de Rusia en 
México había más espías que 
deudores de Elektra. Hubo eso 
sí, películas de primer nivel, 
como aquella serie llamada Los 
Americanos (The Americans), 
extraordinaria y con grandes 
actores. También vimos 
Homeland y esa de Tom Hanks, 
donde intercambian un espía 
en la frontera en el Puente 
Glenieki o Puente de los Espías. 
Esa vez, en Berlín, que era el 
punto neurálgico de espías de 
uno y otro lado, Tom Hanks 
en la cinta lleva a un espía ruso, 
que se hizo su amigo, a cambio 
de aquel piloto americano que 
derribó la Unión Soviética, 
Francis Gary Powers, quien 
purgaba ya dos años de cárcel y 
allí fue intercambiado. Cuento 
esto porque en el diario El 
País, ahora sale una nota de un 
mexicano que frutas vendía, 
ciruelas, calabaza, melón y 
sandía. No, era espía para los 
rusos. El País: “Protagonista de 
una “doble vida”. “Colaborador 
del Gobierno de Vladímir 
Putin”. “Espía”. La vida de 
Héctor Alejandro Cabrera 
Fuentes cambió para siempre 
en febrero de 2020, cuando 
Estados Unidos lo acusó de 
actuar como un agente al 
servicio del Kremlin y espiar 
a una fuente de inteligencia 
de alto nivel. El escándalo 
puso puntos suspensivos a la 
meteórica carrera del científico 
mexicano y se encendió 
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la nuestra y cuya carrera los 
pone en la delantera con toda 
justicia.

El proceso para elegir a 
quien encabece el proyecto 
de la 4T en México concluirá 
a más tardar el 4 de 
septiembre.

Y estoy seguro que, casi 
de inmediato, en Veracruz 
nos concentraremos en 
el proceso local, del que 
Rocío Nahle es la única e 
indiscutible líder.

Dice la sabiduría del 
pueblo que no hay peor ciego 
que el que no quiere ver. La 
negación de la realidad, que 
está a la vista, es un recurso 
de la mente de quienes 
encuentran a esa realidad 
insoportablemente adversa. 
Pero el destino siempre 
alcanza a quienes deciden 
vivir así, soñando con un 
mundo alterno. Y cuando 
su fantasía se evapora, el 
despertar del ensueño 
siempre es amargo.

Ese tipo de ceguera, 
voluntariamente construida, 
padecen quienes no están 
percibiendo las señales 
claras y reiteradas de que en 
Veracruz es tiempo de las 
mujeres.

Yo, por lo pronto, feliz por 
lo que le depara el porvenir a 
Veracruz, bien despierto y con 

los ojos bien abiertos, me sigo 
preparando para mi Maratón 
de la Ciudad de México que es 
el 27 de agosto. Lo único malo 
es que traigo una lesión en la 
espalda y eso pone en riesgo 
mi participación. Por lo 
pronto y para dejar testimonio 
de mi alegría, el domingo me 
eché mi palomazo de rock en 
Atoyac, con Luis Álvarez, "El 
Haragán" y Compañía, a quien 
agradezco su hospitalidad en 
el escenario.

Pd.- El lunes no me dio 
tiempo de escribir. Fui a 
Zongolica con las diputadas 
Margarita Corro, Magaly 
Armenta, Itzel López, Lidia 
Irma Mezhua, Luis Arturo 
Santiago, Paul Martínez y 
Luis Arturo Santiago y con mi 
abuelito Domingo Bahena, 
a poner nuestro granito de 
arena en apoyo a las personas 
que resultaron afectadas por 
la inundación. El Gobierno 
del Estado está haciendo un 
gran trabajo ayudándolos, 
pero toda la ayuda les viene 
bien, porque se inundaron 
casi dos mil casas. Los centros 
de acopio siguen abiertos, 
ojalá se animen a llevar su 
donación. 

*Diputado local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política del 
Congreso de Veracruz.

aún más después de que las 
autoridades estadounidenses 
sacaran a la luz que tenía 
dos familias y que Moscú se 
había aprovechado de eso 
para presionarlo y obligarlo a 
colaborar. Tras pasar tres años 
y medio tras las rejas y perder 
casi 40 kilos, Cabrera Fuentes 
rompe el silencio y habla por 
primera vez desde su salida 
de prisión. “Si contara todo lo 
que he visto, nadie me creería”, 
afirma en una entrevista 
exclusiva con El País”.

Eso hizo que, en estas tardes 
lluviosas, se me antojara ir a ver 
una cinta de espías en Netflix, 
que es parte de mi vida, como 
Liverpool.

ESE GRANDIOSO MESSI
Tarde noche de domingo. 

Jugaba Messi y su Inter de 
Miami. Así como a México ha 
llegado la Xóchitlmanía, así a 
Estados Unidos ha llegado la 
Messimanía. El mejor jugador 
del mundo está protegido por 
los dioses de los estadios, bien 
lo decía Eduardo Galeano, 
el escritor uruguayo: “por 
suerte todavía aparece en las 
canchas, aunque sea muy de 
vez en cuando, algún descarado 
carasucia que sale del libreto 
y comete el disparate de 
gambetear a todo el equipo 
rival, y al juez, y al público 
de las tribunas, por el puro 
goce del cuerpo que se lanza 
a la prohibida aventura de la 
libertad”. Eso hizo Maradona 
en un Mundial y Messi en 
diversas ocasiones. Son esas 
estrellas que llegan un día 
y no se apagan, hasta que la 
edad los vence y les avisa de 
su retiro, llenos de millones 
de dólares, que hoy las pagas 
son así, millonarias. Pues este 
Messi llevaba a su equipo a la 
derrota, perdían casi todo el 
juego, estaban a punto de la 
eliminación en esa liga gringa 
y, de repente, se le presentó un 
tiro libro afuera del área y con 

eso, al ángulo, el estadio, que 
era de los contrarios, texanos 
y en las tribunas le tenían un 
mensaje muy local, que uno ve 
en las autopistas: “Don’t mess 
with Texas”, una campaña 
para que no tiraran basura en 
sus autopistas, que traducido 
quiere decir, más o menos: no 
molestes a Texas o no te metas 
con Texas o no jodas a Texas, a 
Messi se lo pusieron así: “Don’t 
Messi with Texas”. Las portadas 
fueron sublimes. La del diario 
El País: “Messi completa la 
revolución en el Inter de 
Miami”. El argentino marca 
su séptimo gol desde que llegó 
a la MLS y engancha al fútbol 
a un país con 62,5 millones de 
latinos. Mucha historia de ese 
futbol se comenzará a escribir, 
desde aquel día que llegó Pele, 
que era lo máximo, al futbol de 
Estados Unidos, para hacer una 
liga competitiva, en un país 
donde el poder adquisitivo lo 
es todo.

Esta es opinión personal del 
columnista
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Legisladoras y legisladores de Morena brindaron apoyos funcionales y despensas a familias afectadas en Zongolica

La Diputada y presidenta de la Mesa Directiva se sumó a la indignación por la reciente liberación sospechosa y 
ofensiva de la jueza Angélica “N”, señalada de proteger y liberar a un peligroso delincuente

REDACCIÓN NORESTE 
Zongolica, Veracruz  

Cuando la naturaleza 
afecta a nuestro 
pueblo, en el Congreso 

local siempre estamos 
prestos a brindar ayuda 
humanitaria inmediata, 
porque en el Veracruz de 
la transformación hemos 
aprendido que trabajando 
hombro con hombro con 
los veracruzanos superamos 
cualquier adversidad, 
afirmó el diputado Juan 
Javier Gómez Cazarín, 
presidente de la Junta de 
Coordinación Política.

El Diputado y presidente 
de la JUCOPO enfatizó 
que en estos momentos 
Zongolica necesita de la 
solidaridad de todos en 
Veracruz; por ello, diputadas 
y diputados acudieron a 
poner su granito de arena 
con mucho cariño. "Gracias 
a Dios no hubo víctimas, 
pero casi 2 mil casas se 
fueron a pique", indicó.

Y dejó en claro que 
ya no se lucra con la 
desgracia humana ni se 

REDACCIÓN NORESTE 
Zongolica, Veracruz  

La omisión de justicia 
a víctimas de 
delincuentes acusados 

de violación, pederastia, 
secuestro y homicidios por 
parte del Poder Judicial 
de la Federación sólo 
evidencia que impera la 
opacidad y predominan 
los intereses económicos y 
políticos, señaló la diputada 
por Morena, Mago Corro 
Mendoza.

En conferencia de prensa 
junto con el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
la magistrada presidenta del 
Poder judicial de Veracruz, 
Lisbeth Aurelia Jiménez 
Aguirre, y la fiscal general 
Verónica Hernández 
Giadáns, la Presidenta de la 
Mesa Directiva lamentó que  
entre jueces y magistrados 
federales exista una crisis 
donde la justicia esté 
ausente y se mantengan 
prácticas de la vieja clase 
política y la oligarquía.

 “El Poder Judicial de 
la Federación parece no 
haber entendido al pueblo 
de México: sus prácticas y 
resoluciones hablan de ello. 
Cada día se ve cómo jueces 
y magistrados federales 
liberan cuentas bancarias a 
la delincuencia organizada 
y a la de cuello blanco; 
liberan a secuestradores, 
multihomicidas y 
violadores bajo el cínico 
argumento de su autonomía. 
Sí, son autónomos, pero del 

En Veracruz trabajamos hombro con 
hombro con el pueblo para superar 

cualquier adversidad: Gómez Cazarín

En el Poder Judicial de la Federación impera 
la opacidad y  predominan los intereses 

económicos y políticos: Mago Corro
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desvían recursos; el apoyo 
del Gobierno Federal, 
del Estado y del Poder 
Legislativo es inmediato y 
directo a quien lo requiere.

Por ello, este lunes, 
Gómez Cazarín junto con 
la diputada Mago Corro 
Mendoza, presidenta de 
la Mesa Directiva del 
Congreso, las legisladoras 
locales Magaly Armenta 
Oliveros, Itzel López López 
y Lidia Irma Mezhua 

Campos y su homólogo 
Paul Martínez Marie no 
dudaron en acudir a las 
colonias afectadas por 
las severas lluvias del fin 
de semana y brindarles 
apoyos funcionales, pero,  
sobre todo, su solidaridad y 
respaldo efectivo.

Esta es una primera 
ayuda, dijo Gómez Cazarín, 
con productos alimenticios, 
de higiene y principalmente 
para que las familias puedan 

limpiar sus viviendas, 
retirar lodo y piedras, una 
vez que la inundación cesó.

Veracruz, dijo, tiene 
diputadas y diputados 
que se deben al pueblo, 
por lo cual no dudarán en 
acudir a las zonas afectada 
cuantas veces sea necesario, 
trabajando en coordinación 
con la Secretaría de 

Protección Civil del estado 
y autoridades municipales 
que se sumen, porque aquí 
lo importante es atender a 
la gente.

"Con el pueblo, todo; sin 
el pueblo, nada, así lo dictó 
nuestro presidente Andrés 
Manuel López Obrador y 
lo sigue al pie de la letra 
el gobernador Cuitláhuac 

García Jiménez,  por lo 
que la ayuda no ha cesado 
desde el fin de semana a 
través del PLAN TAJÍN 
DN III, y ahora legisladoras 
y legisladores de Morena 
nos sumamos a respaldar 
a nuestra gente y brindarle 
nuestro apoyo e insumos 
básicos para recuperar sus 
hogares", refirió.

pueblo, porque sirven a la 
oligarquía y se enriquecen 
sin ningún pudor”, expresó.

 La Representante del 
Distrito de Cosamaloapan 
se sumó a la indignación 
por la reciente liberación 
sospechosa y ofensiva de 
la  jueza Angélica “N”, 
señalada de proteger y 
liberar a un peligroso 
delincuente, demostrando 
que este Poder no está a  
favor del pueblo ni de las 
víctimas, y expresó que  no 
se permitirá que por este 
afán se calumnie y denoste 
el trabajo de instituciones 

como la Fiscalía General 
de Veracruz y, sobre todo, 
del gran esfuerzo, entrega y 
compromiso de su titular.

 “Con gran esfuerzo 
recuperamos estas 
instituciones de las garras 
de los simuladores del  
viejo régimen de 
corrupción, gracias al apoyo 
que el pueblo nos dio en las 
urnas, y no permitiremos 
el sabotaje a la justicia a 
favor de la corrupción y la 
impunidad. Hacemos un 
llamado a los veracruzanos a 
promover y participar en los 
cambios democráticos que 

hacen falta. Reformemos 
desde sus cimientos al  
Poder Judicial de la 
Federación por la vía 
democrática”, dijo.

 Finalmente, reiteró 
que el compromiso de 
los representantes de la 
cuarta Transformación es 

con la democracia, a favor 
del pueblo, del lado de la 
auténtica justicia y a favor de 
las víctimas; por ello, urge 
consolidar la construcción 
de un nuevo Estado de 
Derecho, limpiando a fondo 
y reestructurar las caducas 
estructuras de poder para 

que los actos a favor de la 
justicia sean concurrentes 
entre el Poder Judicial y las 
fiscalías y se garantice en 
todo momento la seguridad 
pública, combatiendo 
a la corrupción para el 
fortalecimiento de la 
cultura de la paz.
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Pide alcalde Neto García prevenirse ante las tormentas y huracanes que podrían afectar a Venustiano Carranza. 

Informa PC a autoridades comunitarias 
sobre zonas de alto riesgo

Nuevo pozo de agua 
beneficiará a más de 22 

mil personas en Alvarado

Veracruz, top ten de 
inversión holandés en 

México: Embajador

REDACCIÓN NORESTE        
Venustiano Carranza, Puebla 

El alcalde Ernesto 
García Rodríguez 
encabezó una reunión 

informativa a la que fueron 
convocadas las autoridades 
de las comunidades, las 
juntas auxiliares,  así como 
auxiliares de salud y personal 
del Ayuntamiento, para darles 
a conocer las zonas de riesgo 
que hay en el municipio, la 
ubicación de los 15 albergues 
que serán activados en esta 
temporada de huracanes y 
tormentas.

La información fue 
proporcionada por el 
director de Protección 
Civil Municipal, Joel David 
Alarcón Hernández, quien 
dio la explicación de manera 
detallada, así como con 
gráficas e imágenes aéreas de 
las zonas como Tumbadero, 
María Andrea, San José, El 

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz  

Veracruz se ubica 
entre los estados 
más importantes 

de inversión de empresas 
holandesas en México, 
aseguró el Embajador 
de Países Bajos, Wilfred 
Mohr.

La empresa de 
cosméticos, Unilever, y la 
cervecera Heineken en 
Orizaba, son dos de las 
compañías holandesas 
más importantes que 
invierten en el estado de 
Veracruz.

"No sé exacto, pero creo 
que Veracruz está en el 

ALEJANDRO ÁVILA      
Alvarado, Veracruz   

El nuevo pozo profundo 
en Alvarado fue 
inaugurado la tarde 

de este miércoles por el 
gobernador, Cuitláhuac 
García Jiménez, mismo 
que beneficiará a más de 22 
mil personas de la cabecera 
municipal.

En dicho evento, 
la alcaldesa, Lizzette 
Alvarez Vera, reconoció 

Ojite, Tepeyac, la cabecera 
municipal (Agua Fría), Lázaro 
Cárdenas y San Diego.

En tanto, el presidente 
municipal enfatizó la 
importancia de que todos estén 
bien informados y conozcan 
el plan de contingencia que 
pudiera activarse en caso 
de ser necesario y  prevenir 
mayores riesgos.

Neto Garcia reiteró su 
disposición y la de todo 
su equipo de trabajo, para 
responder ante cualquier 
contingencia. De la misma 
manera, puntualizó que el 
DIF municipal que preside 
su esposa Patricia Rodríguez 
González estará encargado  
de proveer todo lo que 
se requiere para que a la  
gente no le falte nada en los 
albergues.

Indicó que la vigilancia 
será redoblada por parte de 
la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, para cuidar de 

sus patrimonios en caso de 
que la población tenga que 
resguardarse en lugares más 
seguros, argumentando que 
lo más importante es no 
arriesgar la vida.

A las inspectores y 
auxiliares de salud, les pidió 
informar a sus comunidades 
sobre las acciones a seguir para 
que los fenómenos naturales 
no causen tantos daños, como 
es la poda de árboles, que de 
manera anticipada ya realiza 
Protección Civil, no tirar 
basura en la calle para evitar 
que llegue a los afluentes y se 
generen taponamientos, entre 
otras.

Para la presente temporada 
de huracanes y tormentas, la 
administración municipal 
también coordinará acciones 
con SEMAR, SEDENA, 
Guardia Nacional, Policía 
Estatal y demás corporaciones 
encargadas de la seguridad 
social.

la importancia de esta 
hora misma que evitará el 
desabasto de agua en colonias 
como La Fuente, Infonavit y 
Aneas, entre otras.

Cabe recordar que, 
durante los últimos años 
las manifestaciones en 
contra de la Comisión 
Estatal de Agua de Veracruz 
(CAEV) han sido constantes  
debido al desabasto de  
agua en las colonias 
alvaradeñas; sin embargo, 
con estos trabajos se 

busca resarcir los daños 
ocasionados en meses 
anteriores  y evitar la falta 
de agua en las principales 
colonias de la ciudad.

De igual manera, la 
alcaldesa, Lizzette Alvarez 
Vera, destacó el apoyo 
brindado por la secretaria de 
Protección Civil, Guadalupe 
Osorno Maldonado, 
quien dio en comodato un 
camión cisterna de última 
generación con capacidad de 
10 mil litros.

top ten, Nuevo León es muy 
importante para nosotros, 
Querétaro también, Ciudad 
de México, Estado de México, 
pero Veracruz también, 
porque hay dos grandes 
empresas aquí (...) sí, yo creo 
que las empresas holandesas 
saben que hay oportunidades 
en el Istmo, pero como yo dije 
antes, ellos deciden donde 
van a invertir en el Estado", 
mencionó.

Al respecto de la 
seguridad, y sobre si es viable 
invitar a sus compatriotas a 
visitar el estado de Veracruz, 
Wilfred Mohr, Embajador 
de Países Bajos, señaló 
que a su percepción, en 
México no existen "focos 

rojos", y Veracruz es uno de 
los estados más seguros y 
recomendables para su visita.

"Hay estados que son peor 
que Veracruz, seguramente. 
En nuestro aviso de trabajo, 
de viaje, tenemos un aviso 
en las redes sociales, en el 
website de la Embajada, 
Veracruz es la misma 
posición que Quintana Roo, 
que Yucatán, que Campeche, 
hay retos tal vez de crimen 
en la calle, pero es bastante 
seguro llevar aquí de estar 
en vacaciones (...) en México 
no tenemos estados rojos, 
estamos algunos estados en 
naranja, y la mayoría de los 
estados aquí en México están 
en amarillo", resaltó.
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Alza la voz contra la liberación de delincuentes de alto impacto

Niños, jóvenes y hasta adultos pueden acercarse y leer un libro 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Mis Vacaciones en 
la Biblioteca” 
c o n s t i t u y e 

una opción formativa y 
recreativa para que, durante 
el periodo vacacional de 
verano, principalmente 
niños y jóvenes, pero 
también adultos, se acerquen 
de una manera lúdica a los 
libros y la lectura en las 
bibliotecas públicas.

De acuerdo a Mario 
Abraham Salas Aquino, el 
propósito es fomentar el 
hábito de la lectura en las 
niñas y niños tihuatecos, 
de una forma recreativa y 
formativa, impulsándolos 
a acercarse a las bibliotecas 
públicas en este periodo 
vacacional, lo cual ha 
funcionado cada año.

Mencionó, este programa 

Alcalde José Manuel Pozos 
Castro se pronuncia en favor 

del Estado de Derecho

Un objetivo el hábito por la lectura

Sigue operativo para retirar automacetas en Papantla 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro, como 
presidente de la 

Conferencia Estatal 
de Seguridad Pública 
Municipal, alzó la voz 
con toda energía para que 
los juzgadores federales 
analicen con toda propiedad 
los elementos dictados en la 
prisión preventiva y eviten 
dar libertad a delincuentes 
de alto impacto.

Pozos Castro expuso 
que los juzgadores federales 
han otorgado excesivas 
suspensiones provisionales 
en contra de la prisión 
preventiva oficiosa; esto sin 
duda es consecuencia de 
una valoración irracional de 
las inferencias probatorias 
que el Ministerio Público 
presenta como representante 
social de los integrantes de 
una comunidad tranquila, 
generosa y de buena fe, 
como es la Veracruzana. 

Añadió que las exigencias 
probatorias que establece el 
artículo 19 constitucional 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El delegado de Tránsito 
y Seguridad Vial, 
José Herminio Pólito 

Mérida informó que 
continúan con el retiro 
de unidades maceta  y del 
mismo modo, notifican 
a otros dueños para que 
retiren sus vehículos de la 
calle en un término de cinco 
días, ya que de otra forma 
también serán trasladados al 
corralón.

Señalando que dicho 
operativo se viene 
coordinando con el regidor 
del ramo Ángel Olarte 
García, quien está presente 
en cada lugar que se  visita.

El delegado de Tránsito, 

están debidamente 
integradas en las carpetas de 
investigación que presenta 
el Ministerio Público ante la 
autoridad jurisdiccional.

El Presidente de la 
Conferencia de Seguridad 
consideró que es  
sumamente preocupante 
que, en diversos Distritos 
Jurisdiccionales de 
Veracruz, hasta el momento 
se otorgue suspensión 
provisional para el efecto 
de que cese la aplicación de 
las medidas cautelares de la 
prisión preventiva oficiosa, 
de presuntos delitos que 
lastiman seriamente a la paz 
pública y que son de alto 
impacto como el secuestro, 
homicidios culposos, 
pederastia, desaparición 
forzada y feminicidios, 
entre otros.

Destacó que todo 
esto invalida los grandes 
esfuerzos de justicia que 
realiza la Fiscalía General 
del Estado a cargo de 
la licenciada Verónica 
Hernández Giadáns, del 
Poder Judicial del Estado 
que preside la Magistrada 

Lisbeth Aurelia Jiménez y 
del Gobierno de Veracruz 
a cargo del Ing. Cuitláhuac 
García Jiménez, que en 
coordinación con las fuerzas 
estatales y federales buscan 
diariamente soluciones 
efectivas en materia de 
seguridad pública en las 
Mesas de Coordinación para 
la Construcción de la Paz.

El alcalde Pozos 
Castro reiteró que 
seguirá levantando la voz 
junto a los alcaldes de 
Veracruz, agrupados en la 
Conferencia, para exigir al 
Consejo de la Judicatura 
Federal y a la Presidenta 
del Poder Judicial una 
revisión exhaustiva a los 
juicios de amparo que, sin 
mayor estudio del asunto, 
otorgan suspensiones 
provisionales, trayendo 
como consecuencia la 
libertad inmediata de 
imputados en delitos graves 
de gran impacto social. 

El presidente municipal 
fue claro señalar que para 
ejercer el principio de 
justicia es necesario tener 

un criterio imparcial 
por los impartidores de 
la misma, rescatando los 
valores fundamentales, 

tanto sociales, morales y 
democráticos. 

Reafirmó su 
compromiso de trabajar en 

unidad y coordinadamente 
para fortalecer el Estado de 
Derecho para un Veracruz 
más seguro y en paz.

lo coordina el gobierno 
municipal, a través de la 
Dirección de Museos y 
Bibliotecas y se llevan a cabo 
talleres para los diversos 
sectores de la población, 
donde la dirección del 

ambiental participó con 
un taller de educación 
ambiental y se enseñó el 
respeto que debemos tener 
con nuestras mascotas.

“Los animales no son 
propiedades o cosas, sino 

organismos vivientes, 
sujetos a una vida, 
que merecen nuestra 
compasión, respeto, amistad 
y apoyo permanente con 
los cuidados necesario que 
le permita sentirse sano y 

feliz”, dijo.
Agregó, en lo referente 

al medio ambiente existe 
una variedad increíble 
de animales, y cada uno 
tiene un papel único que 
desempeñar, donde los 

animales juegan un papel 
determinante, son actores 
protagonistas y responsables 
directos de buena parte 
de los fenómenos que 
garantizan las condiciones 
óptimas para la vida. 

operativos van a continuar  
así que la recomendación es 
que quienes tengan unidades 
macetas en la vía pública los 
retiren a tiempo.

resaltó que a través de 
estos operativos se busca 
crear conciencia de lo que 
un carro abandonado en 
la calle representa, ya que 

se  convierte en un foco de 
infección y puede ser hasta 
guarida de malvivientes.

Por último Pólito 
Mérida,  destacó que los 
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En Papantla, Tuxpan 
y Misantla, así como 
otros lugares se celebra 

el día de la Virgen de la 
Asunción el quince de agosto, 
la catedral de Papantla 
celebra esta fiesta, así 
también durante una semana 
se celebra a las procesiones 
que llegan de los barrios de 
donde es la Patrona la Virgen 
de la Asunción, esto a de 
tener como setenta años de 
llevarse a cabo. Sin embargo 
es la Santa Patrona de la 
Diócesis desde los inicios de 
la construcción de la iglesia 
que se calcula se comenzó en 
el siglo XVI.

“En una fecha que 
probablemente ocurrió a 
fines del siglo XVII según 
datos proporcionados por 
don Esteban Márquez, padre 
del querido y desaparecido 
maestro Donato 
Márquez Azuara, un gran 
acontecimiento conmovió 
al pueblo de Papantla, 
había llegado a oídos de las 
autoridades del lugar, que en 
las playas de Tecolutla había 
aparecido una caja cerrada 
que contenía la escultura 
de la virgen de la Asunción, 
con una leyenda que 
decía: “A SANTA MARÍA 
DE PAPANTLA”. Al ser 
requeridas las autoridades 
de Tecolutla para que 
se sirvieran traer dicha 
escultura y entregarla a las 
autoridades de Papantla, que 
reclamaban el derecho de 
posesión, se entabla por ese 
motivo una disputa entre 
ambas autoridades, que solo 
llegan a un arreglo cuando 
convienen en aceptar 
que Tecolutla haga una 
reproducción de la escultura 
y entregue el original.

Cuando es remitida a 
Papantla se le recibe con 
una gran fiesta religiosa, 
las autoridades civiles la 
entregan a la eclesiástica, y 

Víctor Poo Echaniz 

Fe, religión en las procesiones 
a la catedral de Nuestra Señora 

de la Asunción

Crónicas
               de Papantla

se le coloca en un altar ex 
profesamente construido, 
localizado en la parte 
derecha de la nave de la 
iglesia, teniendo como 
adorno doce hornacinas, que 
según el maestro Márquez, 
todavía conoció cuando 
era niño y acompañaba a su 
mama para los actos de su 
devoción; actualmente ya 
no existe nada de ello, quizá 
se haya trasladado a otro 
lugar, en virtud de las tantas 
reformas que ha tenido la 
iglesia, o tal vez fue destruida 
en la Revolución.” Del libro 
Obras Completas de Luis 
Salas García.

La ciudad de Papantla 

recibió el nombre de 
“Papantla de Santa María de 
la Asunción”.

El proceso por el cual 
se convirtió en la Santa 
Patrona de Papantla es la 
misma historia que ha vivido 
Papantla y su pueblo su 
gente, llena de espiritualidad 
y religiosidad como se ve 
en otros pueblos como San 
José Espinal, Santa María 
Chumatlán fue un proceso 
histórico.

Platicamos con el 
padre Panchito y nos decía 
lo siguiente: «La virgen 
de la Asunción no es de 
advocación, es un dogma y 
se basa en los preceptos de la 
«Inmaculada Concepción» y 
el día primero de noviembre 
de mil novecientos cincuenta 
el Papa Pío XII en su bula 
Munificentíssimus Deus 
declaró «dogma revelado 
por Dios que la inmaculada 
Madre de Dios, la Virgen 
María, terminado el curso 
de su vida terrena, fue asunta 
en cuerpo y alma a la gloria 
celestial». Esto quiere decir 
que cumplió con lo que se 
le encomendó y después fue 
llamada al cielo.»

En el diccionario 
Asunción es: «Por excelencia, 
la de ser elevada por Dios la 
Virgen Santísima al cielo.»

Entrevistamos también al 
Sr. Luis Márquez Bautista, en 
paz descanse en ese tiempo 
de cincuenta y nueve años 
quien nació en el barrio de 
la Santa Cruz en la calle de 
Rodolfo Curti, ciento trece, 
toda la vida ha vivido allí y 
desde hace cinco años tiene 
en su peluquería a la Virgen 
de la Asunción del barrio 
de Santa Cruz, esto para que 
allí la puedan ver y así dar su 
donación y seguir llevando 
a cabo su fiesta: «Las 
peregrinaciones empiezan 

en este barrio de la Santa 
Cruz hace sesenta años, más 
o menos, se saca a la virgen, se 
vela y a las cinco se le prepara 
para ir a la iglesia, a misa de 
seis, y la virgen vuelve a su 
lugar, se vela en el Pozo de 
Calderón en la calle Serafín 
Olarte, es un callejón. Estos 
datos me los dio la Srita. 
Alevina Espinoza: la primera 
encargada de la fiesta fue 
la Sra. Gloria García San 
Martín que fue quince años 
encargada, luego la relevó 
la profesora Ester Gonzáles 
que duró dos años, luego 
la Sra. Gutierrez Morgado 
que duró diez y ocho años, 
falleció y pasó este servicio 
a la Srita. Alevina Espinoza, 
actualmente encargada de 
la celebración del barrio 
de la Santa Cruz de la 
Virgen de la Asunción y 
también encargada de las 
celebraciones de la Virgen de 
Guadalupe durante cuarenta 
y tres años, con la Virgen de 
la Asunción lleva veintidós 
años. Para esto hay que tener 
vocación, para pedir, hay que 

tener ese carácter, esta virgen 
se compró con el dinero del 
barrio de Santa Cruz, que la 
gente juntó, la trajeron de 
México, por medio del padre 
Panchito, antes que estuviera 
Alevina la Virgen la prestaba 
la iglesia, el primer año de 
encargada Alevina se compró 
esta virgen. La virgen sale a 
las casas, se estaba un año allí, 
guardadita, no sabía la gente 
que la virgen estaba allí, 
desde hace cinco años, me la 
encargó doña Alevines para 
que la gente la pudiera ver, y 
expresarle sus respetos. En la 
fiesta participan voladores, 
negritos, gua guas, moros y 
españoles, Adelina compra 
el puerco y el Sr. Pablo lo 
mata, y se organiza la cena en 
las casas. El barrio de Santa 
Cruz es grande abarca desde 
la iglesia hasta el cementerio. 
En Papantla hay cuatro 
barrios tradicionales, Santa 
Cruz, el Naranjo, el Zapote 
y San Juan, los cuatro tienen 
como Santa Patrona a la 
Virgen de la Asunción, cada 
barrio hace su peregrinación, 

y cada uno la festeja a su 
manera, el once un barrio, el 
doce otro el trece el que sigue, 
el catorce el barrio de Santa 
Cruz, nosotros somos los que 
hacemos las peregrinaciones 
más bonitas.»

La Srita. Alevina Espinoza 
comentó lo siguiente: «Se 
trajo porque es la Patrona, 
la trajo el padre Panchito, 
hace años, es de España, se 
pide a la gente casa por casa. 
Vamos hasta las cantinas, 
si se puede, nos ayuda Doña 
María Luisa de Márquez, 
ellas son las que piden en 
las quince calles, Margarita 
Morgado, Hortensia Rivera, 
Paula Lemus, Doña Maritza, 
Concha San Martín, Carlota 
Barrios y Lupe Barrios, 
juntamos veinte mil pesos lo 
que no se gasta lo guardamos 
para siguiente celebración. 
Se junta desde el primero 
de agosto, se trabaja desde 
dos meses antes, se dan diez 
o quince vueltas. Nuestra 
madre es muy hermosa y 
bondadosa, creen en ella y 
vienen a la fiesta.»



www.noreste.net Cazones 3 b
Viernes 11.08.2023

REDACCIÓN NORESTE   
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Este jueves el gobierno 
municipal que preside 
Miguel Ángel Uribe 

Toral a través del Sistema 
de Desarrollo Integral de 
la Familia, pusieron en 
marcha la Jornada de Salud 
Auditiva con la presencia 
de regidores, directores, así 
como también la médico 
enfermera Rosa Iris Ramos 
Escalante, coordinadora 
de jornadas médicas 
especialistas en oncología, 
el médico cirujano partero, 
la  ultrasonografista 
Marlene López  Navarro, y  
Osbeydi Cesibel Velázquez 
Romero, así como personal 
especialista en la rama 
auditiva.

Al poner en marcha la 
Jornada de Salud Auditiva se 
beneficiarán a las familias 
cazoneñas más vulnerables,  
por lo que  Norma Aracely 
Uribe Castillo presidenta 
honorifica del DIF, 
agradeció al gobierno 
municipal y al gobierno 
del estado por apoyar estas 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Con el firme 
compromiso de llevar 
los programas de 

salud hasta las comunidades 
más alejadas, el Sistema 
Municipal de Desarrollo 
Integral de la Familia 
continúa con el programa 
“DIF en tu comunidad”, en 
beneficio de las familias 
vulnerables y que no cuentan 
con una seguridad social.

Así lo expresó Norma 
Aracely Uribe Castillo que 
a través del área de gestión 
de programas sociales sigue 
acercando el programa 
"DIF en tu comunidad" a los 
habitantes de las localidades 

DIF municipal de Cazones 
puso en marcha la Jornada 

de Salud Auditiva 

"DIF en tu comunidad" 

jornadas de salud.
La jornada estarán los 

días 10 y 11 de presente mes 
y el propósito es detectar 
problemas y enfermedades 
crónico-degenerativas que 
afectan a la ciudadanía, 
por lo que el compromiso 
es seguir construyendo un 
municipio con habitantes 
saludables. 

más alejadas de este 
municipio.

Como un ejemplo 
palpable la semana pasada 
se acercó el programa a las 
comunidades de Manlio 
Fabio Altamirano Km. 25, El 
Paso, Naranjos de Afuera, El 
Sauce, Chaca Gorda, Rancho 
Palmas, El Torno, La Unión 
Km. 31, La Curva, La Piedad, 
Vega del progreso, Morisco 
1, Morisco 2, Reforma de 
Herrera km. 19, Cerro 
Verde, Buenavista, Barra de 
Cazones y Rancho Nuevo.

Norma Aracely Uribe 
Castillo afirmó que los 
pacientes al tener un 
excelente resultado se 
acercaron para dar su 
testimonio y a su vez 

agradecer que fueran 
beneficiados con cirugías 
indispensables para el 
mejoramiento de su calidad 
de vida.

Cabe hacer mención que 
dentro de estos programas 
de salud, las cirugías con las 
cuales se beneficiaron los 
pacientes son:

*cirugía de cataratas
*Labio y paladar Hendido
*reconstrucción plástica
*cirugías de próstata
*urología, solo por hacer 

mención de algunos.
Así mismo aseguró que 

ya son muchos los pacientes 
que se han integrados a los 
diferentes programas para 
darle el seguimiento médico 
correspondiente.

De igual forma dijo 
que en estas visitas se 
dieron diversas pláticas 
informativas para dar a 
conocer diversos temas de 
interés, las cuales se enlistan 
a continuación:  

*prevención de mamá y 
servicios uterinos 

*plática de prevención del 
dengue 

*pláticas de 
concientización acerca 
de lo importante que es 
ir a los centros de salud 
correspondientes o a la 
UMR, y con el compromiso 
de seguir trabajando con 
acciones que benefician a la 
población más vulnerable de 
las 37 Comunidades y los 8 
barrios del Cazones.
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AGENCIAS 
Berlín

La autopsia de María 
Fernanda Sánchez, 
mexicana hallada 

muerta en la ciudad 
alemana de Berlín, tardará 
al menos ocho semanas.

La joven de 24 años de 
edad fue reportada como 
desaparecida el 22 de julio 
y casi dos semanas después 
su cuerpo fue localizado 
en el canal de Teltow, en 
Adlershof.

La Policía de Berlín 
informó que un transeúnte 
reportó el hallazgo del 
cuerpo, que fue identificado 
como el de María Fernanda 
Sánchez.

Hasta ahora no se ha 
revelado la causa de muerte 
de la joven mexicana, si 
bien los primeros informes 

AGENCIAS 
Ecuador

Seis personas 
fueron detenidas 
p r e s u n t a m e n t e 

involucradas en el asesinato 
del candidato a la Presidencia 
de Ecuador Fernando 
Villavicencio, víctima de 
un atentado con disparos a 
la salida de un mitin de su 
campaña electoral en Quito.

Las detenciones se 
realizaron durante una 
serie de cateos realizados 
en Conocoto y San Bartolo, 
dos barrios de la capital 
ecuatoriana, según informó 
la Fiscalía de Ecuador a través 
de sus canales oficiales.

Al mismo tiempo, la 
Fiscalía procedió con el 
levantamiento del cadáver 
de Villavicencio del centro 
médico a donde había salido 
trasladado tras el atentado y 
lo envió a una morgue para 
su autopsia.

El Ministerio Público 
también informó más 
temprano del deceso de un 
sospechoso del crimen que 
fue capturado tras mantener 
un tiroteo con el personal de 
seguridad.

Hay seis detenidos por 
asesinato de Fernando 

Villavicencio en Ecuador

Autopsia de María Fernanda Sánchez 
tardará ocho semanas: Fiscalía de Berlín

Lluvias en China 
dejan 29 muertos y 
16 desaparecidos

AGENCIAS 
Pekín 

Un total de 29 personas 
perdieron la vida 
y 16 permanecían 

desaparecidas hasta este 
jueves a causa de las lluvias 
que asolaron la provincia 
norteña china de Hebei 
en las últimas semanas, 
informaron hoy las 
autoridades provinciales, 
citadas por la cadena estatal 
CCTV.

En la provincia, de una 
superficie similar a la de 
Uruguay y con más de 70 
millones de habitantes, 
las lluvias torrenciales se 
prolongaron durante casi 
144 horas entre las 08:00 
hora local del 27 de julio y la 

De acuerdo a la misma 
Fiscalía, que no informó de 
la identidad del fallecido, este 
supuesto autor del atentado 
fue conducido primero a un 
juzgado de Quito y luego a 
un centro médico, en cuyo 
trayecto la ambulancia 
de los bomberos que lo 
transportaba confirmó su 
deceso.

Producto del atentado 
también quedaron heridas al 
menos otras nueve personas 
que fueron trasladadas 
también a un centro médico, 
entre ellas una candidata a 
asambleísta y dos policías.

Villavicencio, de 59 
años, era uno de los ocho 
candidatos inscritos para 
suceder a actual presidente, 
el conservador Guillermo 
Lasso, en las elecciones 
generales extraordinarias 
convocadas para el próximo 
domingo 20 de agosto, y 
como al resto, le había sido 
facilitado un resguardo 
policial.

El periodista y 
exasambleísta había 
denunciado semanas atrás 
amenazas de muerte en su 
contra, en medio de una 
campaña electoral que gira 

en torno a la peor crisis 
de seguridad que azota a 
Ecuador, que cerró 2022 con 
una tasa de 25,32 muertes 
violentas por cada 100 mil 
habitantes, la más alta desde 
que se tiene registro.

Este auge de 
homicidios está vinculado 
principalmente, según 
el Gobierno, al crimen 
organizado y el narcotráfico, 
que en los últimos años se ha 
hecho fuerte en la zona costera 
del país, donde ha convertido 
a los puertos ecuatorianos en 
grandes trampolines de la 
cocaína que llega a Europa y 
Norteamérica.

Villavicencio, que por sus 
revelaciones periodísticas 
sobre corrupción se había 
convertido en un enemigo 
acérrimo del expresidente 
Rafael Correa (2007-2017), 
planteaba un combate frontal 
contra la corrupción y contra 
las mafias que operan en 
Ecuador.

El asesinato del candidato 
ha conmocionado a Ecuador, 
sumido en una profunda 
consternación que ha llevado 
a algunos de sus rivales a 
suspender sus campañas 
electorales.

refieren que “no se puede 
asumir ninguna culpa de 
terceros”.

Karen Sommer, portavoz 
de la Fiscalía de Berlín, 
señaló al diario El País que 
la autopsia al cuerpo de 
María Fernanda Sánchez 
aún no se ha realizado.

«Debido a la carga de 
trabajo, actualmente se 
espera que pasen alrededor 
de ocho semanas antes 
de que el resultado esté 
disponible”, expuso.

El embajador de México 
en Alemania, Francisco 
Quiroga, detalló en días 
pasados que serán necesarias 
dos actas de defunciones, 
una de las autoridades 
alemanas y otra de las 
autoridades mexicanas, 
para poder entregar a los 
familiares el cuerpo de la 
joven estudiante.

misma hora del 2 de agosto, 
con una precipitación media 
de 146.2 milímetros.

Las autoridades 
expresaron sus condolencias 
a las desafortunadas víctimas 
y aseguraron que prosiguen 
las labores de rescate y 
búsqueda de las personas que 
siguen desaparecidas.

Las lluvias también 
dañaron unas 31 mil 970 
hectáreas de cultivos, de los 
cuales 13 mil 150 hectáreas 
se perdieron por completo, 
y causaron el derrumbe o el 
deterioro de más de 190 mil 
viviendas.

"Se vieron afectados mil 
150 centros educativos, mil 
900 centros sanitarios y 
numerosas infraestructuras 
básicas como carreteras, 

puentes, redes eléctricas, 
de comunicación y obras 
hidráulicas", informó el 
medio China News Service.

El tifón Doksuri, que 
recorrió China de sur a 
norte, dejó además al menos 
33 fallecidos tras provocar 
lluvias de un volumen no 
visto en 140 años en Pekín, 
cuyo término municipal está 
rodeado por Hebei.

El gobierno central ha 
destinado 520 millones 
de yuanes (mil 234 mdp) 
para ayudar a las regiones 
afectadas por las lluvias, 
a lo que hay que sumar 
otros 732 millones de 
yuanes ( mil 729 mdp) para 
apoyar la recuperación 
de la producción agrícola, 
informaron las autoridades 

en los últimos días.
En 2021 y 2022, los veranos 

ya habían estado marcados 

por unas precipitaciones de 
una intensidad inédita en 
décadas en el centro del país, 

con más de 300 muertos, y 
por una persistente sequía en 
zonas más al sur.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez acusó al Poder 

Judicial de la Federación de 
echar a andar una “estrategia 
perversa” para dañar la 
imagen de su gobierno al 
liberar en los últimos días 
a delincuentes señalados de 
secuestro, pederastia y otros 
delitos graves a través de la 
figura de amparo. 

En las tres últimas 
semanas diferentes jueces 
federales concedieron 
libertad inmediata en 
diferentes modalidades a 
33 presuntos delincuentes, 
de los cuales 21 casos son 
de homicidas, pederastas, 
violadores y secuestradores. 
Señaló que son los jueces de 
Distrito quienes se exceden 
en sus resoluciones y de esa 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El diputado federal por  
Pánuco, Armando 
Antonio Gómez 

Betancourt celebró las 
constantes visitas que ha 
hecho el secretario de 
Gobierno Eric Cisneros 
Burgos a la zona norte del 
estado así como las demás 
regiones.  

El haber recorrido todo 
el estado le da   la capacidad, 
simpatía, el amor por el 
pueblo, la experiencia y los 
gestos de gobierno probados 
en todos los rincones de 
Veracruz aseguró, por ello 
dijo que sería un buen 
candidato a gobernador: 

“Honestamente los demás 
aspirantes no. Por lo menos 
acá al norte no vienen. Y los 
que han venido, vienen con 
grupos contra los que hemos 
luchado en el Movimiento, y 
eso, en el mejor de los casos".

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Será el próximo mes 
cuando se defina si 
aumentará o no el pago 
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Zona norte quiere a Eric Cisneros de 
candidato a gobernador, asegura diputado

Predial en Xalapa podría 
aumentar el próximo año 

Poder Judicial Federal busca 
afectar al Gobierno de Veracruz 

liberando a delincuentes, 
asegura Cuitláhuac García

forma ponen en riesgo a las 
víctimas. 

Luego de que el Juzgado 
Décimo Quinto de Distrito 
en el estado de Veracruz 
determinó otorgarle la 
libertad absoluta a la 
magistrada Angélica Sánchez 
Hernández, señalada por la 
Fiscalía General del Estado 
de supuesto tráfico de 
influencias y delitos contra 
la fe pública, el gobernador 
junto con la fiscal general, 
Verónica Hernández 
Giadáns, la presidenta del 
Poder Judicial de Veracruz, 
Lizbeth Aurelia Jiménez 
Aguirre y la presidenta 
del Congreso del Estado, 
Margarita Corro Mendoza 
exigió que se detenga “esta 
perversidad” y que no se 
siga solapando a los jueces 
federales que han incurrido 
en supuestos excesos 
perjudicando con ello a las 

víctimas de diversos delitos. 
“El gobierno del Estado 

de Veracruz desaprueba y 
denuncia la liberación de 
delincuentes realizada por 
algunos jueces federales que 
mediante amparos “chuecos” 
han vulnerado los derechos 
de las víctimas. En palabras 
llanas y simples, esos jueces 
optaron por proteger al 
delincuente, al asesino, al 
secuestrador, al abusador 
de menores, y tristemente, 
mandar por un tubo el 
dolor de los familiares de las 
víctimas” dijo en rueda de 
prensa desde el palacio de 
Gobierno. 

García Jiménez señaló que 
el caso de la jueza Angélica 
“N” evidenció supuestos 
lazos de corrupción al 
interior del Poder Judicial de 
la Federación y subrayó que 
su gobierno se mantendrá del 
lado de la sociedad.

A través de un video en 
sus redes sociales, dijo que 
el norte de Veracruz era una 
película de terror y ahora es 
más seguro: “Hace cuatro, 
cinco años, era horrible lo 
que se vivía. Mucha gente 
emigró por razones de la 
inseguridad”.

El ex alcalde de Ozuluama 
agregó que visibilizar a los 
pueblos afrodescendientes 
e indígenas a través de 
su cultura caracterizan a 
Cisneros:

"El hacernos visibles, el 
que la gente nos conozca, que 
el propio gobierno nos ubique, 
nos ayuda a que pasen todo 
este tipo de circunstancias. 
Por eso él siempre nos dice ‘no 
todo es obra en un gobierno’. 
La visibilidad, la cultura, la 
historia son parte de gestos de 
gobierno que él realiza”.

Aseguró que "muchos 
acá lo respaldamos y 
para nosotros sería un 
perfil adecuado para la 

gubernatura. Aunque él diga 
que ya no es algo que no pueda 
detener es una situación 
que tengan por seguro que 
en los mecanismos que el 
movimiento practique para 
seguramente para finales 
de año, la parte del último 
trimestre del año, pues él va 
a aparecer. Aunque él diga 
que no, aunque el gobernador 
diga que no, va a aparecer, 
o sea, tiene la simpatía de 
muchas zonas del estado –y 
lo digo a título personal– para 
mí tiene la capacidad".

Dijo también que si tratan 
de vetarlo o inhibirlo, si 
tratan de sacarlo de manera 
incorrecta "más nos vamos a 
‘atanchar’ nosotros. Y de que 
lo vamos a hacer gobernador, 
¡lo vamos a hacer gobernador!, 
porque tiene la capacidad, 
la simpatía, el amor por el 
pueblo, la experiencia y los 
gestos de gobierno probados 
en todos los rincones de 
Veracruz”.

por el impuesto predial en 
la ciudad de Xalapa una 
vez que el Congreso del 
Estado revise y en su caso 
apruebe modificaciones a las 
Tablas Catastrales de Suelo 

y Construcciones para el 
Ejercicio Fiscal 2024. 

El presidente municipal 
Ricardo Ahued Bardahuil 
explicó que la inflación ha 
obligado a los ayuntamientos 

a destinar más recursos 
en pago de obligaciones 
financieras como aumento 
de salarios y de prestaciones 
labores, por lo que se deben 
hacer ajustes, sin embargo 

enfatizó que no es muy sano 
estar apretando y apretando 
impuestos, si no mejorar la 
disciplina financiera. 

Afirmó que si hay alguna 
variación mínima por el 
porcentaje inflacionario, se 
hará, aunque procurará no 
afectar a la población que 
menos tiene. 

“Quizá se haga una 
revisión donde no impacte a 
la población que menos tiene 
y revisar si tiene un efecto 

este año”. 
A pregunta expresa sobre 

el posible aumento del costo 
del predial dijo: “¿Si vamos 
a subir o no?, no puedo 
decirlo, igual no hay ningún 
incremento, simplemente 
hay que hacer una adecuación 
y sí tenemos que presentar por 
ley al Congreso la revisión de 
nuestro código para que sea 
aprobado. En ese veremos si 
hay alguna modificación que 
incremente”.



Nacional6 b www.noreste.net 
Viernes 11.08.2023

AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
afirmó este jueves 

que “no hay elementos” 
que sostengan la versión 
de que el Cártel de Sinaloa 
estuvo detrás del asesinato 
del candidato presidencial 
ecuatoriano Fernando 
Villavicencio, quien murió 
el miércoles en un ataque en 
Quito.

“No me atrevería a 
adelantar nada sobre los 
motivos porque no hay 
elementos. Son, si acaso, 
hipótesis y pueden ser hasta 
conjeturas, no hay que 
olvidar que siempre, y más 
en tiempos electorales, se 
inventan cosas”, declaró el 
mandatario en su rueda de 
prensa matutina.

Villavicencio, un 
periodista investigativo de 59 
años que era candidato para 
las elecciones del 20 de agosto, 

“No hay elementos” para 
sostener que el Cártel de 

Sinaloa mató a candidato 
ecuatoriano: AMLO

Gobierno de México formaliza 
compraventa de Mexicana de Aviación

Peso mexicano 
traspasa la 

barrera de las 17 
unidades ante 

inflación en EU
AGENCIAS 
Ciudad de México 

El peso mexicano se 
fortaleció este jueves al 
anunciarse la inflación 

de Estados Unidos en julio.
La moneda nacional 

inició la jornada con una 

recibió varios disparos el 
miércoles cuando salía de 
una escuela de la capital, 
donde había encabezado 
un acto días después de 
denunciar amenazas de 
un líder criminal ligado al 
Cártel de Sinaloa.

El mandatario mexicano 
pidió actuar con prudencia 
sobre los motivos del 
asesinato del candidato 
presidencial ecuatoriano, 
donde apuntó que ya 
se empiezan a “repartir 
culpas de manera muy 
sensacionalista y poco seria”.

“No, no, no tenemos esa 
información (sobre el Cártel 
de Sinaloa) y sí me llama la 
atención de que de inmediato 
empiezan a repartir culpas de 
manera muy sensacionalista 
y poco seria, poco 
responsables, de autoridades 
y medios de información 
que en la mayoría de los 
caos son de manipulación, 
no medios de información. 
Hay que esperar y actuar con 

prudencia y responsabilidad.
López Obrador envió 

el pésame a familiares y 
al pueblo ecuatoriano por 
la muerte de Fernando 
Villavicencio, y apuntó que 
este hecho le recuerda al 
magnicidio ocurrido contra 
Luis Donaldo Colosio, 
ocurrido en marzo de 1993.

“Lamentar mucho este 
hecho, enviar nuestro pésame 
a los familiares del candidato 
Villavicencio, también al 
pueblo de este hermano país 
de Ecuador, son momentos 
muy difíciles, lamentables y 
también hechos reprobables, 
muy dolorosos”, subrayó.

“Nosotros los padecimos, 
los sufrimos cuando el 
asesinato de Luis Donaldo 
Colosio, muchos debe de 
recordar esos momentos 
tristes y de angustia de 
miedo, de temor, por eso 
lamentamos mucho que 
esto haya pasado en Ecuador 
y enviamos un saludo 
afectuoso”, manifestó.

AGENCIAS 
Ciudad de México

El Gobierno de México 
formalizó este jueves 
la compraventa de 

la aerolínea Mexicana de 
Aviación, la cual tendrá un 
costo de 815 millones de 
pesos.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, la titular de la 
Secretaría de Gobernación 
(Segob), Luisa María Alcalde, 
apuntó que dicha cantidad 
será entregada a siete mil 
400 trabajadores a partir del 
próximo 15 de agosto.

El presidente (Andrés 
Manuel López Obrador) 
propuso que de llegar a un 
acuerdo entre los diferentes 
trabajadores, el Gobierno de 
México se comprometería 
a hacer una oferta para 
la compra de la marca de 
Mexicana de Aviación y los 
bienes embargados.

“El Instituto de 

Administración y Avalúos 
de Bienes Nacionales avalúo 
estimando 815 millones 
de pesos, cantidad que será 
repartida. Ayer se formalizó 
la compra venta de las 
marcas de Mexicana, está 
por concluir la compra 
venta de tres inmuebles y un 
simulador”, indicó.

“A partir del próximo 
martes 15 de agosto se 
iniciará el pago a los 7 mil 
407 trabajadores”, puntualizó 
la funcionaria federal en el 
Salón Tesorería.

La aerolínea ahora 
será administrada por la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), que 
iniciará operaciones el 
próximo viernes 1 de 
diciembre del presente año,

Francisco Noriega, 
trabajador de confianza 
de Mexicana de Aviación, 
aseveró que por fin el 
Gobierno Federal les hace 
justicia a los trabajadores de 
dicha aerolínea luego de 13 

años.
“He visto a los 

compañeros en este proceso 
y las familias allí están, han 
estado esperando, esperando, 
y hoy tenemos justicia, esto 
parecía que nunca iba a 
llegar”, expuso.

“Y la verdad el gusto 
por todas estas familias y 
que se haya logrado esta 
situación, de verdad es un 
sueño que se cumplió. Para 
los compañeros de nuestra 
querida Mexicana ha sido 
una espera y al final se ha 
hecho justicia, y de verdad, 
en serio, se lo agradecemos 
mucho”, agregó.

Mexicana de Aviación 
fue la segunda aerolínea 
más antigua de América, 
después de Avianca, pero 
en agosto de 2010 se fue a 
concurso mercantil y en 
2014 se decretó de forma 
oficial su bancarrota. Desde 
entonces, los extrabajadores 
de la compañía aérea buscan 
justicia.

apreciación de 0.23 por 
ciento para ubicarse en 17.01 
unidades por dólar.

Más tarde se cotizó en 
16.93 unidades por dólar, 
siendo la novena moneda 
con mejor desempeño frente 
al billete verde.

En bancos el dólar se 

compra en 16.50 pesos y se 
vende en 17.46 pesos.

Estados Unidos dio a 
conocer que la inflación 
en julio aumentó 0.2 por 
ciento a tasa mensual y 3.2 
por ciento a tasa anual. El 
incremento se dio tras doce 
meses a la baja.
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Piden nueva función 
de autocinema

Ponen en marcha el taller para la Evaluación 
y Actualización del Plan de Salvaguardia de 

la Ceremonia Ritual de Voladores

Inicia taller de panadería en Agua Dulce 

Adultos mayores reciben tarjetas de Bienestar 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Tras el gran éxito 
que representó la 
primera función de 

autocinema organizada por 
la Dirección de Turismo y 
Cultura, voces ciudadanas 
se han pronunciado por una 
nueva función en el campo 
Anáhuac.

Y es que la proyección  
del film clásico Vaselina, 
reunió a familias 
 papantecas y turistas 
quienes catalogaron este 
evento como innovador, 
entretenido, bien organizado 
y para todas las edades.

Aunque el concepto de 
autocinema es un formato 
de entretenimiento del siglo 
XX, esta es la primera vez 
que se realiza en Papantla, de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Consejo para 
la Protección y 
Preservación de 

la Ceremonia Ritual de 
Voladores  sostuvo un 
encuentro con el Consejo 
Nacional de Voladores 
integrando por los Voladores 
Teenek del estado de San Luis 
Potosí, Mazahuas del estado 
de Michoacán, Nahuas del 
estado de Puebla, así mismo,  
se contó  con la participación 
de las Organizaciones Civiles 
de Voladores del estado 
de Veracruz, participando 
también las  instituciones 
culturales, gubernamentales 
y personal de la Secretaría de 
Turismo en Veracruz.

Dicho encuentro se realizó 
en las instalaciones del parque 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta del DIF 
Municipal, maestra 
Miriam García Guzmán, 

puso en marcha  el taller de 
panadería en esa comunidad 
de Agua Dulce, dirigida a las 
mujeres emprendedoras que 
desde hace varios meses lo 
habían venido solicitando  para 
aprender un oficio.

Las clases ya se pusieron 
en marcha y  las mujeres que 
participan les están enseñando 
a elaborar los tradicionales 
bisquets posteriormente van 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En las instalaciones de las 
oficinas de Bienestar  se 
llevó a cabo la entrega 

de tarjetas del banco de 
Bienestar para los adultos 
mayores y que recibieron 
su plástico y a partir de 
septiembre comiencen a 
cobrar su pensión.

Al frente de la entrega de 
dichas tarjetas estuvo presente 

ahí la gran aceptación que a 
este evento se dio por parte 
del público.

Al momento no hay 
pronunciamiento oficial, 

pero hay gran posibilidad de 
que en breve un nuevo film 
sea proyectado para reunir 
a las familias papantecas y 
nuestros visitantes.

temático Takilhsukut, donde 
se  desarrolló el taller para la 
Evaluación y Actualización 
del Plan de Salvaguardia 

de la Ceremonia Ritual 
de Voladores, en donde se 
evaluó su estructura, proceso 
de diseño, implementación 

y vigencia a sus 13 años 
de haberse construido e 
implementado el Plan de 
Salvaguardia de la Ceremonia 
Ritual de Voladores y en torno 
a las condiciones actuales a las 
que están expuestos los grupos 
de voladores.

Cabe mencionar que en  
esta actividad se reflexionó 

el camino recorrido y de 
las experiencias adquiridas, 
tomando en consideración 
tres etapas, la  primera, 
centrada en el análisis sobre 
el  diseño inicial del Plan de 
Salvaguardia del año 2009, 
que fue un instrumento 
crucial para la obtención 
del reconocimiento ante la 

UNESCO como Patrimonio 
Cultural Inmaterial de la 
Humanidad.

En la  segunda etapa se 
tocó  el análisis y la reflexión 
sobre la implementación del 
Plan de Salvaguardia en el 
que se visibilizaron los logros, 
las  fortalezas de los grupos 
portadores, así como de las 
áreas de oportunidad, vitales 
para establecer propuestas que 
permitan mejorar el trabajo 
comunitario y la gestión ante 
las autoridades e instituciones 
y en la tercera etapa, se 
estableció la articulación  
de todas las actividades de 
salvaguardia que los grupos 
practicantes realizan en cada 
uno de los estados y países, 
pues si bien se tiene un plan 
general activo que involucra a 
todos ellos, las condiciones en 
cada estado y país son distintas.

aprender a elaborar otro tipo de 
pan.

La instructora de este taller 
de panadería es la maestra 
Rosa María Salas Tejada, quien  
proporciona las nociones de 
aprender dicho oficio y  las 
ganas de perfeccionar las 
técnicas.

Sobre esta actividad, la 
presidenta del DIF Municipal, 
Miriam García, destacó que en 
las comunidades se han puesto 
en marcha diversos talleres de 
beneficio para las mujeres, con 
el fin que aprendan un oficio y 
con ello ayudarse en el sustento 
familiar.

el delegado de los programas 
de Bienestar en Veracruz, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara, quien mencionó 
que en Papantla se entregaron 
280 de nueva incorporación 
y derechohabientes 
que no habían podido 
recibir su tarjeta de nueva 
incorporación y en la región 
580 plásticos que se están 
entregando.

Detalló que tan solo en 
Papantla se han atendido a 

27 mil 276 adultos mayores, 
entregando un monto de 131 
millones de pesos bimestrales, 
el padrón de beneficiarios 
sigue aumentando por la 
composición de la pirámide 
poblacional.

Así mismo, señaló que a 
partir de septiembre  todos  
los adultos mayores de 65 
años van a estar cobrando  
por tarjeta y no habrá más 
pago asistido, por lo que 
todos los beneficiarios deben 

tener su tarjeta del banco de 
Bienestar.

Sobre los bancos de 
Bienestar informó que 
la mayoría  ya está  en 
funciones, en esta región del 
Totonacapan, el de Zozocolco 
de Hidalgo, Coxquihui, Agua 
Dulce, Papantla ya están 
operando y esto es bueno 
porque los beneficiarios o 
se tienen que trasladar  a 
otros municipios a recibir su 
pensión.
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Es oficial 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Jaime Lozano se queda al frente de la Selección 
Nacional de México, la Federación Mexicana de 
Futbol le quitó al Jimmy la etiqueta de interino y le 

ha colocado el sello de Hecho en México para liderar el 
proyecto al Mundial de 2026. 

Tras un par de semanas de análisis después conquistar 
la Copa Oro, los directivos consideran que Lozano es la 
persona indicada para el corto y mediano plazo, con el 
horizonte de la Copa América como gran examen para 
ver los alcances que puede tener el entrenador.

Así, después de dos procesos con entrenadores 
extranjeros (Juan Carlos Osorio y Gerardo Martino) más 
el breve e insípido periodo de Diego Cocca; un timonel 
mexicano vuelve al frente del equipo que representa la 
más grande pasión del aficionado, desde el norte al sur y 
también del otro lado de la frontera.

Por medio de un video en redes sociales, Ivar Sisniega 
ratificó al ex futbolista como el estratega del Tri rumbo 
a la Copa del Mundo que México albergará junto a 
Estados Unidos y Canadá.

¿Cuáles son los próximos partidos de la selección 
mexicana?

De hecho, será en Estados Unidos donde se dé el debut 
oficial de Jaime Lozano ya como entrenador nacional 
con todos los efectos. El primer partido de su gestión 
se llevará a cabo el sábado 9 de septiembre en el AT&T 
Stadium de Arlington, cuando se mida a la selección de 
Australia. 

Y el segundo partido será cuatro días después, el 
martes 12 frente a Uzbekistán en el Mercedes-Benz 
Stadium de Atlanta. Dos rivales que parecen a modo 

para que el Jimmy se estrene con el conjunto verde y 
empiece a irradiar su idea y objetivos a todo el grupo 
de jugadores que dejarán de verle como un inquilino y 
ahora pasa a ser jefe total del banquillo.

Ivar Sisniega, presidente de la FMF, nos comparte 
los detalles y las últimas decisiones del proyecto de la 
Selección Nacional de México. 

La buena gestión de Lozano y las diversas voces que le 
dieron crédito por la conquista de la Copa Oro llevaron 
a mantenerle en el cargo, pues muchos personajes del 
entorno reconocieron que el cambio había sido radical 
en torno a la Selección Mexicana. Y es que después de 
procesos fallidos se quiere contar con una estructura 
que además de un buen ambiente sea capaz de irradiar 
un sello de identidad y sentido de pertenencia y Lozano 
cumple con ambas condiciones.

El Jimmy pertenece a una nueva camada de 
entrenadores, es un tipo que ha buscado cultivarse, 
viajando por diversas partes del mundo y viendo futbol 
de aquí y de allá, pero es un hecho que las cosas ahora 
serán diferentes. A partir de su primera convocatoria 
se juzgarán sus elecciones, pues en la Copa Oro tenía la 
coartada de haber llegado de improviso y con un grupo 
que él no elegido.

Aunque no se espera que haya muchos cambios 
sustanciales pues hay una base que Lozano tendrá en 
cuenta. Después de la Fecha FIFA de septiembre, el 
Jimmy tendrá un mes para evaluar su presentación y 
tendrá dos exámenes de mayor calidad. El 14 de octubre 
se medirá a Ghana en Charlotte y el gran duelo será el 17 
de octubre ante Alemania.

Jaime Lozano es ratificado como DT de la Selección Mexicana rumbo 
al Mundial 2026 

Edson 
Álvarez fue 
fichado por 
el West Ham 

United

Mbappé 
continuará 

esta temporada 
en el PSG

AGENCIAS                     
Londres

El mexicano Edson 
Álvarez fue fichado 
por el West Ham 

United, equipo con el cual 
permanecerá hasta 2028.

“Un mediocampista 
fuerte y versátil”, fue la 
descripción que hizo el club 
inglés sobre el futbolista de 
25 años de edad.

El West Ham United 
reconoció los dos títulos de 
la Eredivisie que Álvarez 
ganó con el Ajax y la segunda 
Copa Oro que levantó junto 

¡Se queda 
en el Tri!

AGENCIAS           
Ciudad de México  

Kylian Mbappé, 
delantero francés del 
Paris Saint Germain, 

ha comunicado al club que 
seguirá esta temporada en 
el equipo y no quiere ser 
traspasado al Real Madrid, 
informa el diario Le Parisien.

Mbappé comunicó su 
deseo de continuar esta 
próxima temporada en el 
PSG y de no ser traspasado 
al club madrileño en una 
reunión que mantuvo con el 
presidente del club, Nasser al 
Khelaifi.

En la reunión, que 
Le Parisien define 
como “animada”, ambos 
manifestaron sus respectivos 
puntos de vista, cuyo choque 
ha llevado al jugador a estar 
a estar apartado del primer 
equipo desde finales de julio 
y a entrenar con el grupo de 
descartados.

Mbappé reiteró a Al 
Khelaifi su deseo de cumplir 
su último año de contrato 
y de no ejercer su derecho a 
ampliarlo en una temporada 
opcional, hasta junio de 2025.

Por su parte, el presidente 

a la Selección Nacional de 
México.

Al firmar su contrato 
Edson Álvarez se dijo feliz y 
orgulloso de jugar en Londres, 
toda vez que afirmó, unirse al 
West Ham es un sueño tanto 
para él como para su familia.

«La Premier League es una 
liga especial, la mejor liga del 
mundo y creo que mi estilo 
se adaptará. Ahora tengo una 
responsabilidad con el West 
Ham y la familia West Ham y 
daré absolutamente todo por 
la camiseta”, señaló.

El mexicano vestirá la 
camiseta con el número 19.

le reiteró que, en el momento 
en que acepte prolongar su 
contrato, podrá reintegrarse 
en el primer equipo, añade el 
diario parisino.

El entorno de Al Khelaifi 
insiste en que el club sigue 
dispuesto a dejar a Mbappé 
en la grada toda la temporada.

Eso dejaría al PSG sin su 
mayor goleador de su historia 
y también sin el mayor 
anotador en las últimas 
cinco temporadas en la liga 
francesa.

También podría afectar a 
la selección absoluta francesa, 
que afronta la calificación 
para la Eurocopa de Alemania 
del año próximo, y también 
al equipo nacional francés de 
los Juegos Olímpicos de París 
2024, que Mbappé, nacido en 
Bondy, en las afueras de la 
capital, quiere disputar.

El club había dicho 
que, si no quería renovar, 
Mbappé debía ser traspasado 
este verano porque, según 
recuerda Le Parisien, sin los 
ingresos de la venta y con la 
abultada ficha del jugador 
y su prima de fidelidad en 
sus libros de cuentas, el club 
no cumpliría el “fair play” 
financiero.
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Granjas FC dobla a 
Lobos en la infantil “B”

Totoplan vence a los Ex Alumnos de la Esbo

Amigos de Juan 
vence a KIA

SA DE CVEditorial
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Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Granjas FC logró sumar 
una nueva victoria 
en el torneo de la 

categoría infantil “B” y se 
enfila al título de campeón 
al vencer a los Lobos Poza 
Rica con amplio marcador 
final de 7-1 aprovechando 
su buen juego colectivo y su 
superioridad numérica en el 
terreno de juego.

Este partido 
correspondiente a la liga 
de futbol infantil y juvenil 
municipal de Poza Rica, 
mismo que sería dominado 
desde el silbatazo inicial 
por el cuadro de Granjas 
FC, siendo estos los que se 
adelantarían en el marcador 
al ver cristalizado su buen 
juego ofensivo.

Granjas FC se mantuvo 
a la ofensiva apostando  
por su juego por las 
bandas y centro del área,  
generando peligro ante los 
defensas de los Lobos Poza 
Rica, quienes al medio 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Totoplan se mantiene 
en ascenso dentro del 
torneo de la categoría 

master de la liga municipal 
de futbol de veteranos de 
Poza Rica, venciendo en la 
pasada jornada del fin de 
semana al cuadro de los Ex 
Alumnos de la Esbo con un 
claro 5-0 en los números.

El conjunto comandado 
por Ezequiel “Cheque” 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los Amigos de Juan se 
mantienen firmes en 
el torneo dentro de la 

categoría empresarial de la 
liga de futbol 7 elite FlagFut 
de Poza Rica, venciendo a sus 
rivales en turno del cuadro de 
KIA con números de 7-3 en 
esta cancha deportiva ubicada 
en la colonia la Rueda.

Las acciones entre estos 
dos conjuntos se darían 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA “SUPERACION POZA RICA”  
TEMPORADA 2023 SÁBADO 12 DE AGOSTO DE 2023 TEMPORADA 2023 
SEGUNDA DIVISIÓN “A”  
LUZ ADRIANA ACOSTA /SERGIO LORENZO QUIROZ CRUZ 4tos DE FINAL VUELTA  

PETROMEX  
15:30 COL PETROMEX VS RAPT DREAMS  
SEGUNDA DIVISIÓN B-1 ELIZABETH ANASTACIO / EZEQUIEL “CHEKE” MARÍN  

ESTADIO EL FÉNIX  
14:50 JELIM FC PAPANTLA VS PIONERAS INFO COATZ  

PETROMEX GAVIOTAS  
15:50 STA EMILIA CASA BLANCA VS DEPVO DOÑA PAZ  

SEGUNDA DIVISIÓN B-2 HEIDI SOTO/ MAGUNDO SOTO MONTIEL  
VICENTE CAPELLINI  
15:50 LA LAJA VS DEPVO REYES POLLERIA ROSSY 

DELIO SÁNCHEZ  

15:00 JURIDICAS LT VS ATL. COATZINTLA  
PEPE SOTO  
15:50 GRANJAS WURCARS VS ABARROTES ROSSY MORELOS  

FRACC KEHOE  
15:30 AGUSTIN LARA FC CASA BLANCA VS CHICAS SAUCES UDG  

SEGUNDA DIV B-3 TERCER LUGAR  
ALEMÁN DE 52  
15:50 POZO 10-27 DE SEPT VS DEPVO ZAVALA TORNEO DE CONSOLACIÓN 
J-2 10 minutos de tolerancia para completarse  

MARROQUIN  
15:50 GALÁCTICAS DE LA MELGAR VS DEPVO MORELOS E. ZAPATA  
15:50 AMIGAS DE BRIANA AZCA PETRO VS CHICAS REBEL PROFE A DE LA TORRE  
15:50 GUERRERAS VS TUZAS FC DR. ENRIQUE SÁNCHEZ  
15:50 CONTRERAS LIBERTADORAS VS BRAVAS INDEPENDECIA  

PROFE JUAN LÓPEZ GASCA  
15:50 DELFINES DE CORAZON VS DEPVO DÍAZ Z. C. AMISTOSOS  

KM 6  
15:30 KM 6 VS CHIKS LA BOMBA PROFE A DE LA TORRE  
15:50 ALISSON FC VS JARDINES (por confirmar)  

NOTA: EN TODOS LOS PARTIDOS ES OBLIGATORIO 2 PAUSAS DE HIDRATACIÓN EN CADA TIEMPO,  
ES DECIR MINUTOS 15 y 25, CON 2 MINUTOS DE RECESO CADA UNO. 

tiempo, buscarían evitar 
salir a la cancha por su 
entrenador, pero padres de 
familia motivarían a sus 
hijos para ir al terreno de 
juego.

Granjas FC anotaría en 
este encuentro con Carlos 
Orozco Vázquez con tres 
anotaciones, mientras que 
Sebastián Loya con dos  
goles más aparecería en la 

tabla de goleo, mientras que 
con un tanto aparecería el 
defensa central Reynaldo 
Herrera y uno más de Ian 
Valdez, descontando Lobos 
con Víctor Cordero.

Marín, logró dominar a 
sus rivales a pesar del buen 
juego que mostraron los Ex 
Alumnos en los primeros 
minutos, logrando ponerse 
arriba con tanto del 
artillero antes mencionado 
e inclinando la balanza a su 
favor.

Totoplan se mantuvo al 
frente y lograrían anotar una 
vez más en este compromiso 
con tanto de Carlos Pérez 
para colocar el 2-0, mientras 
que el tercer gol del conjunto 

de Totoplan llegaría en los 
botines de Cesar Cruz, quien 
puso una loza muy pesada de 
superar para los Ex Alumnos 
de la Esbo.

Ya contando con una 
buen ventaja en los números, 
Totoplan se soltaría en 
los últimos minutos para 
aumentar sus números 4-0 
con tanto de Miguel “Bona” 
Cerecedo y uno más de Cesar 
Cruz para el 5-0 final en este 
buen encuentro dentro del 
futbol de veteranos. 

con gran intensidad en 
los primeros minutos, sin 
embargo, el plantel de los 
Amigos de Juan inclinaría 
la balanza a su favor con 
algunos goles anotados a su 
favor, logrando con esto tener 
el momento anímico del 
partido.

José Vargas fue el elemento 
que brillo a la ofensiva  
por parte de los Amigos de 
Juan, quien consiguió anotar 
un total de seis anotaciones 
en su participación en este 

compromiso, apoyando a sus 
compañeros y encontrando el 
séptimo tanto por conducto 
de Silverio García.

Víctor Montiel fue el 
jugador más desequilibrante  
a la ofensiva por parte de 
KIA, el cual anotaría dos 
goles en este partido tras la 
pegajosa marca de sus rivales 
a lo largo de todo este duelo, 
aumentando sus goles KIA 
con el tanto de Cristian 
López para el 7-3 final en este 
encuentro.
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Premios Emmy ya tienen fecha, 
serán el próximo 15 de enero

Tras sufrir acoso en redes sociales 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El acoso y críticas 
a Yahritza y Su 
Esencia luego de sus 

comentarios desatinados 
contra México ha hecho 
que se vuelvan unas 
personas casi repudiadas 
al interior del país 
recalcando la relevancia 
que tienen las redes 
sociales en la actualidad. 

Uno de los casos más 
sonados de cyberbullying 
fue el sufrido por el 
cantautor mexicano 
Ed Maverick, quien 
por allá del año 2019 
fue bombardeado con 
comentarios agresivos y 
hasta amenazas de muerte 
que lo hicieron pensar en 
el suicidio. 

AGENCIAS  
Los Ángeles 

La ceremonia de entrega 
de los Premios Emmy, 
que fue pospuesta por 

la huelga que mantienen 
los sindicatos de actores 
y guionistas, se celebrará 
finalmente el próximo 15 de 
enero, informaron este jueves 
la Academia de Televisión y 
la cadena FOX.

A través de un comunicado 
publicado en su página web, 
la academia confirmó que 
la retransmisión de la 75 
edición de estos premios, 
que reconocen a lo mejor de 
la industria de la televisión 
estadounidense, tendrá lugar 
el próximo 15 de enero a las 
17:00 h de Los Ángeles, donde 
tendrá lugar la ceremonia.

Mientras, los Creative 
Arts Emmy Awards -que 
reconocen a categorías 
técnicas como el diseño de 
vestuario o la fotografía- 
se llevarán a cabo en el 
Peacock Theatre el sábado 6 
y el domingo 7 de enero y se 
transmitirá una presentación 
editada el sábado 13 de enero.

El pasado 28 de julio la 

Ed Maverick intentó 
quitarse la vida 

Fue a través de su cuenta 
de X (antes Twitter) que 
el creador de temas como 
Fuentes de Ortíz y Del Río, 
compartió unas palabras 
a propósito del tema de 
Yahritza y Su Esencia. 

Luego de dar su punto de 
opinión, Maverick recordó 
aquellos años oscuros en 
donde se enfrentó a los 
ataques de las redes sociales 
y confesó que llegó intentar 
matarse. Además, mencionó 
que todos esos ataques suelen 
impactar de gran manera en 
los jóvenes.  "Me remonta a 
cuando me acosaron tanto 
que me intenté matar, 
obviamente ustedes no 
sabían y x, no tienen qué, 
pero acuérdense que estas 
mamad... no son cosas que se 
resbalen en morros de 18-25 
años, su palabra nos importa, 

por eso nos afecta lo que 
piensen de nosotros", escribió.

Asimismo, exigió que 
se trate con respeto a todos 
los músicos y ellos serán 
los primeros en tratarlos 
de igual manera. Al igual  
que él, Yahritza ha visto 
una caída en su carrera  
marcada por amenazas, 
abucheos y demás situaciones 
que los ha llevado a estar 
cancelados por gran parte de 
los mexicanos.  

"Cuídenos, o mínimo 
trátennos con respeto, y los 
cuidaremos y trataremos 
con respeto. Todxs estamos 
trabajando para traerles 
bonita música conforme 
nuestra cabeza y percepción 
nos da para creer que algo es 
bonito, y ustedes han estado 
de acuerdo con nuestra idea 
de lo bonito", terminó.

Academia de Televisión y 
la cadena Fox decidieron 
posponer hasta enero la 
ceremonia, que estaba 
prevista para el 18 de 
septiembre, ante la huelga 
que mantienen los sindicatos 
de actores y guionistas.

Ya han pasado más de 
catorce semanas desde que 
el Sindicato de Guionistas 
(WGA) decidiera convocar a 
la huelga y tres desde que el 
Sindicato de Actores (SAG-
AFTRA) se uniera a ellos 
después de que ninguno 
lograra llegar a un acuerdo con 
los estudios que representa la 
Alianza de Productores de 
Cine y Televisión (AMPTP).

La huelga, la primera 
simultánea entre actores y 
guionistas en las últimas 
seis décadas, ha obligado a la 
suspensión de la producción, 
rodaje y promoción de 
producciones.

Los intérpretes y 
guionistas piden un convenio 
colectivo que regule la 
inteligencia artificial, 
remuneraciones más altas 
en las compensaciones 
que reciben cada vez que 
un servicio de “streaming” 

vende los derechos de una 
producción a un nuevo 
mercado, y aumentos del 
salario mínimo, entre otras 

demandas.
El aplazamiento de los 

premios Emmy es el primero 
desde que la Academia 

Nacional de las Artes y las 
Ciencias de la Televisión 
(NATAS) y la cadena CBS 
retrasaron hasta comienzos 

de noviembre la ceremonia 
de 2001 a raíz de los atentados 
del 11 de septiembre de ese 
año.
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Rauw Alejandro dedica su nueva 
canción a Rosalía tras su ruptura

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El pasado 26 de julio Rauw 
Alejandro hizo público 
el fin de su relación con 

Rosalía. Esta pareja había 
compartido tres años juntos 
y, de hecho, habían anunciado 
su compromiso.

Aunque ya circulaban 
rumores recientes sobre una 
posible ruptura entre los 
músicos, fue Rauw Alejandro, 
quien finalmente confirmó la 
noticia.

Posteriormente la 
intérprete de "Con Altura", 
emitió un comunicado a 
través de sus redes sociales 
donde también se manifestó 
al respecto.

En sus palabras, dejó 
claro que siente afecto y 
respeto hacia el cantante 
puertorriqueño, ahora Rauw 
Alejandro responde a su 
ahora ex pareja, estrenando 
una emotiva canción donde se 

¿Qué decía el comunicado que había noticiado su falso deceso?
AGENCIAS  
Ciudad de México

Después de que ayer 
se diera a conocer 
que la rapera e 

influencer adolescente Lil 
Tay, cuyo nombre real es 
Claire (según lo indicado 
en la declaración), había 
fallecido a los 14 años, tal 
como se informó en un 
comunicado publicado 
en su cuenta personal de 
Instagram.

Ahora se dio a conocer 
que dicha noticia era 
completamente falsa, esto 
gracias a una entrevista 
que la influencer Lil Tay 
dio al portal TMZ, donde 
revelaron que su cuenta 
de Instagram había sido 
hackeada.

La declaración que 
había sido compartida en su 
cuenta ha sido eliminada, y 
en ella se había transmitió 
el dolor y la sorpresa que 
rodearon la inesperada 
supuesta partida de Lil Tay. 

Además, en dicho 
comunicado también 
habían escrtito sobre el 
falso fallecimiento de su 
hermano mayor, en donde 
revelaban que todo este 
suceso estaba en proceso de 
investigación

La declaración que 
había sido compartida 
en sus redes sociales 
revelaba que el supuesto 
fallecimiento de Lil Tay 
había sido sorprendente y 
trágico para su familia. 

En el comunicado, 
el cual supuestamente 
había sido compartido por 
familiares de la influencer 
de 14 años, venía escrito lo 
siguiente:

"Con profunda 
tristeza, compartimos 
la devastadora noticia 
del repentino y trágico 
fallecimiento de nuestra 

Lil Tay desmintió 
los rumores sobre 

su supuesta muerte

querida Claire. Nos resulta 
imposible encontrar las 
palabras para describir la 
insoportable pérdida y el 
indescriptible dolor que 
estamos experimentando. 
Este desenlace fue 
completamente inesperado, 
dejándonos a todos en un 
estado de conmoción", 
revelaron en el comunicado.

En el comunicado se 
destacaba que la supuesta 
pérdida de su primer hijo 
profundizaba aún más el 
dolor que experimentaron 
sus familiares, donde además 
solicitaban privacidad 
ante este asunto pues 
supuestamente estaba en 
proceso de investigación.

“La muerte de su hermano 
añade una profundidad aún 
más inimaginable a nuestro 
dolor. Durante este tiempo 
de inmenso dolor, pedimos 
amablemente privacidad 
mientras lamentamos esta 
abrumadora pérdida, ya que 
las circunstancias que rodean 
la muerte de Claire y su 
hermano todavía están bajo 
investigación”, escribieron en 
Instagram.

Las supuestas nuevas 
declaraciones de Lil Tay 
se realizaron a través de su 
familia y fueron compartidas 
por el portal TMZ en donde 
confirman que la cuenta de 
Instagram de la joven habría 
sido "comprometida por un 

tercero y se usó para difundir 
información errónea y 
rumores discordantes" sobre 
ella.

En la misma declaración, 
Tay, explica en primera 
persona que ella y su  
hermano están a salvo y se 
encuentran con vida pero 
desconcertados con la noticia 
que se regó como pólvora el 
día de ayer.

“Quiero dejar en claro que 
mi hermano y yo estamos 
seguros y vivos, pero estoy 
completamente desconsolado 
y luchando por encontrar las 
palabras correctas para decir”. 

En el comunicado, 
presuntamente enviado por 
la familia de la joven de 14 

años se expone que para ella 
han sido horas traumáticas 
desde que se regó el rumor 
de su supuesta muerte ya que 
recibió muchas llamadas 
telefónicas de amigos y 
familiares consternados.

“Han sido 24 horas muy 
traumáticas. Todo el día de 
ayer, fui bombardeado con 
interminables llamadas 
telefónicas desgarradoras 
y llorosas de seres queridos 
mientras intentaba resolver 
este lío”.

Por medio del 
comunicado, Tay y su familia 
agradecieron a la compañía 
Meta, propietaria de 
Instagram, las facilidades para 
poder recuperar su cuenta 

y explicaron que ya fue 
eliminada la publicación 
con la declaración de la 
falsa muerte.

La falsa muerte de Tay se 
dio a conocer el miércoles 
por la mañana a través de su 
Instagram... el comunicado 
anunciaba que su había 
tenido un "fallecimiento 
repentino y trágico" es una 
"pérdida insoportable", y 
agregaba que su familia 
está completamente 
conmocionada.

Lil Tay, cuyo nombre 
real es Claire Eileen Qi 
Hope, fue una figura 
controvertida en las redes 
sociales durante un período 
breve pero impactante. 

Nacida el 29 de julio 
de 2007, se hizo conocida 
por sus videos en los que 
ostentaba lujos, vehículos 
caros y una actitud 
provocadora, a pesar de su 
joven edad. 

Se presentaba como 
una "niña flex" y se 
autodenominaba "la 
persona más joven y rica 
que haya existido".

Lil Tay ganó notoriedad 
principalmente en 2018, 
cuando tenía alrededor 
de 9 años, debido a su 
estilo extravagante y sus 
comentarios llamativos 
en redes sociales, como 
Instagram y YouTube. 

Sin embargo, su 
participación en estas 
plataformas generó críticas 
y preocupaciones, ya que su 
comportamiento parecía 
estar influenciado por 
adultos a su alrededor.

A finales de 
2018 y principios de 
2019, su presencia 
en línea disminuyó 
considerablemente, y su 
actividad en redes sociales 
se detuvo paulatinamente 
aunque siguió 
compartiendo contenido.

despide de ella.
Casi un mes después de la 

confirmación de la separación 
entre los intérpretes de 'Beso', 
Rauw Alejandro ha lanzado 
una nueva canción titulada 
‘Hayami Hana By Raúl’. 

Se percibe que esta canción 
está dedicada a su ex pareja, 
Rosalía, en especial debido 
al mensaje que transmite de 
manera indirecta a través de 
su letra.

El título ‘Hayami Hana’ 
proviene del japonés y 
significa "flor rara y hermosa". 
Curiosamente, el vocalista 
firma esta canción con su 
nombre de pila, Raúl, en 
contraste con su nombre 
artístico, Rauw.

A lo largo de la canción, 
Rauw Alejandro expone 
las razones detrás de su 
ruptura con Rosalía. Aunque 
no menciona su nombre 
directamente, es evidente 
a quién se refiere, ya que la 
canción fue lanzada poco 

tiempo después de la 
separación, lo que revela que 
los sentimientos están aún 
frescos.

Además, Rauw hace 

alusión a detalles personales 
de su relación, como llamarla 
‘Motomami’, hablar de 
su álbumes, mencionar 
sus premios Grammy, su 

tatuaje con su nombre y sus 
momentos juntos en su casa.

Esta canción parece ser 
un medio a través del cual 
Rauw Alejandro comparte 

sus emociones y experiencias 
tras la ruptura, y de alguna 
manera, le rinde un tributo a 
su expareja Rosalía.



 

ARTURO ESPINOZA 
Paso de Ovejas, Veracruz 

Un motociclista falleció 
tras impactarse 
lateralmente contra 

una camioneta en la carretera 
Tierra Colorada-Puente Jula, 
a la altura del municipio de 
Paso de Ovejas.

El accidente se registró 
al mediodía de este jueves, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron que 
la altura del citado tramo, un 
motociclista había chocado 

Muere conductor y pasajero

Motociclista muere tras 
choque en Paso de ovejas

Volcadura 
mortal 

REDACCIÓN NORESTE  
Tantoyuca, Veracruz     

Un autobús de 
pasajeros de 
la línea futura 

que salió de la CDMX 
con destino a Huejutla 
Hidalgo perdió el control 
del volante y terminó 
volcado sobre la carretera 
federal Potrero del Llano-
Tantoyuca.

Este accidente se 
registró la mañana de este 
jueves sobre dicho tramo 
carretero lugar donde 
el conductor realizó 
una mala maniobra 
por lo cual perdió el 
control del volante 
y terminó volcando 
desafortunadamente el 
chofer murió al instante 
al igual que un pasajero.

Se sabe que en el 
autobús con número 
económico 3116  viajaban 
por lo -33 personas entre 
ellos niños los cuales 
resultaron lesionados por 
el cual fueron canalizados 
a hospitales particulares.

Cuerpos de 
emergencias de diferentes 
lugares arribaron para 
auxiliar a las personas 
que quedaron atrapadas 
en el interior del autobús 

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

www. noreste.net 
Viernes 11.08.2023

así mismo elementos de 
la Fuerza Civil se fueron  
unieron fuerzas  para 

trasladar a bordo de las 
patrullas a otras personas 
lesionadas.

Al sitio arribó más 
tarde personal de la Policía 
Ministerial y peritos para 

efectuar las diligencias de 
rigor y proceder al retiro de 
los cadáveres. Se esperaba 

que la carretera quedara 
totalmente abierta 
alrededor del mediodía

contra una camioneta.
Los testigos pidieron 

auxilio al número de 
emergencias 911, siendo 
canalizado el apoyo a diversas 
corporaciones policiacas y de 
socorro.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso de un 
sujeto, de aproximadamente 
35 años de edad, quien 
Conducía una motocicleta 
Honda, tipo 190 R tricolor, 
placas de circulación 
26YMH8, modelo 2023.

Se indicó que 

presuntamente el 
motociclista intentó rebasar, 
encontrándose de frente 
contra una camioneta, tipo 
redilas, color blanco, de 
la empresa Icisa, división 
industrial.

De igual forma el 
conductor de la camioneta 
perdió el control y quedó 
atravesado sobre el carril de 
circulación contrario.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde acudió a tomar 
conocimiento del deceso.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Medellín de Bravo, Veracruz   

El conductor de una 
camioneta falleció 
tras impactarse contra 

otra en la carretera federal 
150 Boca del Río-Córdoba, 
a la altura de la localidad 
Juan de Alfaro, municipio 
de Medellín de Bravo.

El hecho se registró la 
tarde de este miércoles, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron 
que dos vehículos habían 
chocado y había personas 
heridas.

Los testigos pidieron 
apoyo al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el auxilio a diversas 
corporaciones policiacas y 
de socorro.

Tras la llegada de 
personal de Protección Civil 
Municipal de Medellín, 
éstos atendieron al 
conductor de una camioneta 
Ford, tipo Explorer, color 
verde, modelo atrasado.

Un muerto en choque 
de camionetas en 
Medellín de Bravo

Detienen a presunto empleado 
municipal por destrozos en Xalapa

Enfrentamiento en San Luis Potosí deja 
tres personas muertas; hay un herido

La fuente indicó que 
el mencionado conductor 
ya no contaba con signos 
vitales, quien se impactó 
de frente contra otra 
camioneta tipo pickup, 
color blanco.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del deceso.

La zona fue abanderada 
por la Policía Estatal y 
Guardia Nacional División 
Caminos.

Elementos de la 
Cruz Roja con equipo 
de extracción vehicular 
rescataron el cadáver 
del conductor, siendo 
posteriormente ordenado 
su traslado al Servicio 
Médico Forense en Boca 

del Río, donde se espera sea 
identificado oficialmente.

En cuanto el conductor 
de la otra camioneta blanca, 

se informó que este habría 
resultado ileso.

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz  

Un presunto empleado 
del Registro Civil de 
Xalapa, fue detenido 

tras dañar algunos vehículos 
cuando conducía su unidad 
en la localidad El Castillo, 
municipio de Xalapa.

El accidente se registró la 
tarde-noche de este jueves, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que una camioneta, 
había dañado varios 
vehículos y huido hacia la 
congregación El Castillo.

El apoyo fue canalizado 

AGENCIAS  
San Luis Potosí   

La Secretaría de 
Seguridad Pública 
estatal informó que 

tres delincuentes fueron 
abatidos y un miembro 
de la Guardia Nacional 
resultó herido durante 
un enfrentamiento en 
la carretera federal 57, 
cerca de la comunidad de 
Núñez, en el municipio 
de Guadalcázar, San Luis 
Potosí.

Los elementos de la 
Guardia Civil estatal 
acudieron en apoyo de 
las fuerzas federales y  
llevaron a cabo un o 
perativo de seguridad 
en la región Altiplano, 
respondiendo a la solicitud 

a elementos de la Policía 
Estatal y Municipal, 
quienes implementaron un 
operativo logrando ubicar al 
presunto responsable.

La fuente indicó que el 
sujeto habría mencionado 
ser empleado en el Eegistro 
Civil de Xalapa, y llamarse 
José Luis M. C.

Posteriormente el 
conductor, junto con su 
camioneta Honda, tipo 
CRV, color azul habría 
sido trasladado al cuartel 
Heriberto Jara Corona, 
donde la delegación jurídica 
determinaría su situación 
legal.

del 40º batallón de 
infantería.

Durante el incidente, se 
produjo un intercambio de 
disparos que resultó en la 
muerte de los tres presuntos 
delincuentes armados, así 
como de un agente de la 
Guardia Nacional, en el  
kilómetro 83 de la carretera 
de San Luis Potosí a 
Matehuala.

Como consecuencia  
del tiroteo, la carretera 
federal 57 fue cerrada 
al tráfico vehicular, 
causando largas colas en 
ambas direcciones. Las 
autoridades llevaron a cabo 
la recolección de pruebas y 
la remoción de los cuerpos 
de los delincuentes que 
fallecieron durante el 
enfrentamiento con las 

fuerzas federales.
A las 18:49 horas, la 

Secretaría de Seguridad y 
Protección Civil anunció a 

través de sus redes sociales 
la implementación del 

operativo especial en la 
zona.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz     

Un taxista fue 
golpeado por sujetos 
desconocidos quienes 

además le destrozaron 
el coche de alquiler, los 
presuntos huyeron con rumbo 
desconocido.

Estos hechos se registraron 
el pasado 7 de agosto, en la calle 
Petróleos Mexicanos, esquina 
con la calle Cangrejera, del 
Infonavit Petrópolis, de esta 
localidad.

En este sitio, de acuerdo 
con la denunia presentada 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia, el 
taxi, marca Nissan tipo Tsuru, 
colores oficiales, con número 
económico 943, sin placas de 
circulación, fue vandalizado 
por al menos cuatro sujetos, 
los cuales además lesionaron 
al conductor.

A pesar de que se 
rumoraba que el trabajador 
del volante había sido víctima 
de la delincuencia, se pudo 
conocer que todo tendría 
tintes pasionales, pero serán 
las autoridades ministeriales 
quiénes se encarguen de 
investigar estos hechos.

Cabe mencionar que el día 
de los hechos, efectivos de la 
Policía Municipal y Marinos 
tomaron conocimiento de lo 
sucedido y destacaron que los 
agresores se dieron a la fuga, 
pero que el agraviado tendría 
datos de quién o quiénes serían 
los autores de esta agresión.

ARTURO ESPINOZA  
Tlapacoyan, Veracruz   

Un hombre fue ejecutado 
a balazos en la báscula 
ubicada en el camino 

a Santa Consuelo, localidad 
La Palmilla, municipio de 
Tlapacoyan.

El asesinato se perpetró la 
tarde de este jueves, cuando 
un hombre se encontraba 
a las afueras de una bodega 
ubicada dentro de la báscula 
mencionada.

En esa zona, llegan los 
camiones de caña para hacer 
pesados junto con su carga.

En esos momentos hombres 
armados se acercaron al 
individuo para luego dispararle 
varias veces y huir.

Testigos pidieron auxilio al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el apoyo a la 
Policía Estatal, Municipal de 
Tlapacoyan y Protección Civil.

Los socorristas confirmaron 
el deceso del agraviado, siendo 
acordonada la zona y requerida 
la presencia del Ministerio 
Público.

Minutos después la autoridad 
ordenó el levantamiento y 
traslado del cadáver al Servicio 
Médico Forense; nada se supo 
de los responsables.

Todo se derivó, aparentemente por "tintes pasionales"

Viernes 11.08.2023

Vandalizan un taxi 
y golpean al ruletero

Ejecutan a balazos a un 
hombre en Tlapacoyan
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Herido ingresó al Hospital 2 Torres

Herido ingresó al Hospital 2 Torres

Responsable fue asegurado por elementos de Tránsito

Arrollado por 
un automóvil

Encontronazo deja solo daños

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un anciano que viajaba 
en una bicicleta fue 
arrollado por un 

vehículo y resultó lesionado 
por lo que tuvo que ser 
hospitalizado, su estado de 
salud es estable, reportaron 
fuentes policíacas.

Estos hechos tuvieron 
lugar en la autopista México-
Tuxpan a la altura de la calle 
5 de mayo, de la congregación 
de Santiago de la Peña, de esta 
localidad.

En este sitio quien dijo 
llamarse Benicio G.C., de 
64 años, con domicilio en 
la colonia Manlio Fabio 
Altamirano, de esta localidad.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso choque 
entre una camioneta 
y un auto compacto 

Dicho sujeto se 
desplazaba por la calle 5 de 
mayo y al intentar cruzar la 
autopista fue derribado por 
un automóvil marca Nissan 
tipo Tsuru,color blanco,con 
placas de circulación 
YNZ940A del estado de 
Veracruz, cuyo conductor 
se negó a proporcionar sus 
generales.

Fueron paramédicos del 
Centro de Atención Médica 
Delta quienes atendieron al 
lesionado y lo canalizaron al 
hospital dos Torres para su 
atención. Cabe mencionar 
que el herido presentaba 
diversas contusiones en el 
cuerpo y una herida en la 
cabeza pero su estado de 
salud es estable.

deja como saldo cuantiosos 
daños materiales, por suerte 
no hubo lesionados.

Estos hechos se 
registraron en la carretera 
Tuxpan Cazones a la altura 

del kilómetro 15, a la altura 
de la comunidad de Aire 
Libre, perteneciente a este 
municipio.

En el lugar chocaron un 
automóvil Dodge i10, color 
rojo con blanco, con placas 
de circulación YFP170A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Jaime P.S., de 
37 años, con domicilio en la 
comunidad de Cabellal, del 
municipio de Cazones, y una 
camioneta.

La unidad afectada es una 
camioneta marca Nissan tipo 
Frontier, color blanco,sin 
placas de circulación, 
conducida por Bernardo M.V., 
de 41 años, con domicilio en 
la congregación de Santiago 
de la Peña, de esta ciudad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el conductor del automóvil 
es quien invadió carriles 
circulación y se impactó de 
frente contra la camioneta. 
Cabe mencionar que tuvo 
que ser detenido puesto que 
intentaba darse a la fuga.

Elementos de Tránsito 


